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План второго года 
новой пятилетки

В ттстгати опубликовано сообщение 
Совета Министров Грузинской ССР 
<0 государственном плане восстанов- 
Я8НИЯ и развития народного хозяйства 
Грузиисной ССР на 1947 год».

В атом документе исключительной 
важности содержится конкретная про
грамма борьбы за дальнейший под’®* 
народного хозяйства Грузии, за новые 
успехи на всех участках социалисти
ческого строительства.

1947 год должен пройти под зна
ком дальнейшего повышения темпов 
строительства, технического прогресса, 
роста выпуска промышленной продук
ции, нового под'ема многогранного 
сельского хозяйства, значительного 
повышения материального благосостоя
ния трудящихся нашей республики. *

План второго года новой пятилетки 
Грузии составлен в полном соответ
ствии с государственным планом вос
становления и развития народного хо
зяйства СССР на 1947 год.

Промышленность Грузии после того, 
как она в основном осуществила пос
левоенную перестройку своей работы, 
должна в 1947 году поднять еще вы
ше темпы производства. Народнохозяй
ственный план требует роста выпу
ска промышленной продукции по ми
нистерствам, ведомствам и организа
циям союзно - республиканского, рес
публиканского и местного подчинения 
на 8,3 процента по сравнению с фак
тическим выпуском в 1946 году.

Особое внимание обращено в плане 
1947 года на ускорение развития 
отраслей промышленности, производя
щих предметы широкого потребления. 
Так, например, выпуск продукции 
легкой промышленности должен быть 
увеличен не менее, чем на 30,7 про
цента.

В  Советской Грузни осуществляется 
огромное промышленное и культурно- 
бытовое строительство. В 1947 году 
оно получает дальнейший размах. 
Народнохозяйственным планом преду
сматривается капитальное строитель
ство только по отраслям республикан
ского и местного хозяйства в об'еме 
125.650 тыс. рублей. Размеры жи
лищного строительства увеличиваются 
в сравнении с 1946 годом на 132,8 
процента. Намечены реконструкция, 
расширение и ввод в эксплоатапию 
ряда новых предприятий текстильной, 
легкой, пищевой, вкусовой, местной 
ж мясомолочной промышленности в 
Промышленности строительных мате
риалов. Производство строительных 
материалов должно быть увеличено не 
жеиее, чем на 35,8 процента в срав
нении с 1946 годом.

Широко отражены в народнохозяй
ственном плане Грузии на 1947 год 
задачи борьбы за проведение в жизнь 
исторических решений февральского 
Пленума ЦК ВКП(б). Значительно 
должна быть повышена урожайность 
основных сельскохозяйственных куль
тур: зерновых —  до 10,9 пентнера с 
гектара, кукурузы —  до 12,3 пент
нера, табака —  до 8.3 пентнера и 
т. д. Производство зерна в колхозах 
Грузии должно возрасти в сравнении 
е 1946 годом на 985 тысяч центне
ров.

Большие мероприятия намечены в 
области расширения плошадей много
летних насаждений. В течение 1947 
года в колхозах и на приусадебных 
участках закладываются новые чай
ные плантации на плошади 600 гек
таров, цитрусовые весной этого года—• 
650 гектаров, в том числе 250 гек
таров апельсинов и 400 гектаров ли
монов. Плодовые сады должны быть 
заложены на площади 1.400 гекта
ров. виноградники —  840 гектаров н 
*. х.

Дальнейшее развитие получит в 
Грузии животноводство, план по кото
рому в первом году пятилетки был 
успешно выполнен я перевыполнен. В 
1947 году поголовье крупного рогато
го окота в колхозах должно увели
читься на 3,6 процента, лошадей — 
на 10,1 процента, овеп и коз — на 
5,8 процента в сравнении с 1946 
годом.

Совет Министров Грузинской СОР 
включил в народнохозяйственный 
план на 1947 год широкий круг ме
роприятий, осуществление которых 
позволит сельскому хозяйству респуб
лики добиться, на основе реализации 
решении февральского Пленума ПК 
ВКП(б), нового под'ема.

Ярко воплощена в народнохозяй
ственном плане Грузии на 1947 год 
забота правительства о материальном 
благосостоянии народа, о дальнейшем 
расцвете культуры. Рост числа 
учащихся в школах, в вузах и тех
никумах, расширение сети мезипнн-

еких учреждений, культурно - просве
тительных организаций в городах и 
селах, развертывание курортного об
служивания трудящихся, большой 
рост товарооборота, крупные капита
ловложения в благоустройство городов 
н районов Грузии — во всем этом на
ходит широкое отражение сталинская 
забота Советского государства о мате
риальном благосостоянии народа, об 
удовлетворении его культурно - бы
товых запросов.

Каждая цифра народнохозяйственно
го плана Грузии на 1947 год радует 
сердце трудящихся республики. Толь
ко в условиях великого братского со
дружества народов нашей Родины, 
только под благотворными лучами 
Сталинской Конституции, на основе 
преимуществ советского общественного 
и государственного строя и нашего 
планового хозяйства возможен такой 
быстрый экономический и культурный 
послевоенный под’ем.

Государственный план восстановле
ния и развития народного хозяйства 
Грузинской ССР на 1947 год выдви
гает перед нашими партийными, хо
зяйственными, профсоюзными органи
зациями ряд новых серьезных задач.

Надо, прежде всего, как этого тре
бует Совет Министров Грузинской 
СОР, в течение ближайших дней 
довести показатели Государственно
го плана до предприятий, строек, 
совхозов, колхозов. культурно-бы
товых, торгующих и других орга
низаций. На основе имеющихся ито
гов работы за первые месяцы 1947 
года надо повсеместно проверить, как 
выполняется утвержденный план, что 
уже сделано, какие участки работы 
необходимо подтянуть.

Совет Министров Грузинской ССР 
обязал министерства, ведомства, орга
низации, Советы Министров автоном
ных республик Абхазии и Аджарии, 
Облисполком Юго - Осетинской авто
номной области, городские и район
ные исполкомы Советов депутатов 
трудящихся возглавить новый трудо
вой под'ем рабочих, колхозников и 
интеллигенции, борющихся за досроч
ное выполнение плана второго года 
новой пятилетки.

Этот под’ем в республике, как и 
по всей стране, —  исключительно ве
лик. Всенародный характер носит со
циалистическое соревнование за до
стойную встречу 30-й годовщины 
Октября, развернувшееся в ответ на 
призыв ленинградцев. Первые *  плоды 
этого соревнования — налицо. Так, 
например, перевыполнили план пер
вого квартала и продолжают работать 
с нарастанием темпов такие крупней
шие участки промышленности Грузии, 
как стройки Храмской и Сухумской 
ГЭС и Кутаисского автозавода, тек
стильная, легкая и пищевая промыш
ленность, станкостроительные и ма- 
шино - строительные заводы Тбилиси 
— им. Кирова, им. Димитрова, им.
26 комиссаров, им. Орджоникидзе и
т. д. Десятки предприятий и строек 
оспаривают право первыми завершить 
выполнение плана 1947 года в ЗП-й 
годовщине Октября, готовятся встре
тить приближающийся первомайский 
праздник новыми производственными 
успехами.

У нас. однако, имеются еше боль
шие неиспользованные резервы. Об 
этом, например, свидетельствует от
ставание ряда предприятий, отдельных 
участков народного хозяйства. Совет 
Министров Грузинской ССР требует 
коренного улучшения руководства 
предприятиями и планирования про
изводства, повышения качества вы
пускаемой продукции, снижения ее 
себестоимости, борьбы со всевозмож
ными видами хозяйственно - финан
совых излишеств, экономии сырья, 
-материалов, топлива, электроэнергии.

Большевистские народнохозяйствен
ные планы равняются не на отстаю-, 
ш и , а преследуют цель —  поднять 
отставших до уровня передовых. 
Это требует от наших партийных и 
хозяйственных организапий большой 
повседневной организаторской работы 
по мобилизации творческой активности* 
масс. Надо неустанно раз’яснять в 
массах великую силу сталинских пя
тилетних планов, вскрывать неисполь
зованные резервы и ставить их на 
службу Родине. Надо неустанно руко
водствоваться тем положением, что 
план —  это минимум, который может 
и должен быть перекрыт.

Трудящиеся Советской Грузии не 
пожалеют сил для того, чтобы не 
только выполнить, но и перевыпол
нить народнохозяйственный план рес
публики на 1947 год, достойно встре
тить 30-ю годовщину Великого Ок
тября.

Пресс-конференция в Министерстве Иностранных Дел СССР

Вручение верительных грамот Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР Н. М. Швернииу Чрезвычайным 
Посланником и Полномочным Министром Сиама в СССР 

г-ном Артакитти Баномионгом
12 апреля в Кремле Председатель 

Президиума Верховного Совета СССР 
И. М. Шверник принял Чрезвычайного 
Посланника и Полномочного Министра 
Сиама в СССР г-на Артакитти Бано- 
миовта. вручившего свои верительные 
грамоты.

Г-на А. Баномионга соггровожтал 
секретарь миоснн г-н Т. Кютракюль.

При вручении верительных грамот 
присутствовали Заместитель Министра

Иностранных Дел СССР Я. А. Малик, 
секретарь Президиума Верховного Со
вета СССР А. Ф. Горкин, Заведующий 
Протокольным Отделом МИД СССР 
Ф. Ф. Молочков. Заведующий Отделом 
Юго-Восточной Азии МИД СССР Ю. Е. 
Приходов.

После вручения верительных грамот 
Н. М. Шверник имел беседу с А. Ба
номионгом. В беседе принял участие 
Я. А. Малик.

О переговорах между СС СР и С Ш Я  по ленд-лизу
Правительство Соединенных Штатов 

и Правительство Союза Советских Со
циалистических Республик достигли 
соглашения о том. чтобы начать пере
говоры с целью окончательного урегу
лирования неразрешенных вопросов по 
ленд-лизу, как это предусмотрено в 
условиях основного Соглашения по 
ленд-лизу от И  июня 1942 года.

Переговоры будут происходить в Ва
шингтоне.

Посол СССР в Соединенных Штатах 
Н. В. Новиков назначен в качестве со
ветского представителя для ведения 
переговоров. Переговоры начнутся ера:)у 
же по его возвратен и и в Вашингтон.

Правительство США будет представ
лено Помощником Государственного Сек
ретаря США г. Торп и его сотрудни
ками.

12 апреля в Министерстве Иност
ранных Дел СССР состоялась пресс- 
конференция, на которой присутство
вало овьппе ста иностранных и совет
ских журналистов. Заместитель Мини
стра Иностранных Дел СССР то®. 
А. Я. Вышинский ответил на вопросы 
присутствующих, посвященные работе 
сессии Совета Министров Иностран
ных Дел.'

На вопрос о том, какие преимущест
ва представляют совещания Совета Ми
нистров Иностранных Дел и можно 
ли считать, чтя нынешнее Совещание 
достигло прогресса, А. Я. Вышинский 
ответил:

—  Что касается советской стороны, 
то она старается достичь наибольшего 
прогресса. Но, как известно, прогресс 
зависит не только от одной стороны, 
но и от других сторон. К тому же, 
сессия еше не закончена и еще мно
гое впереди.

На вопрос, какое влияние на поло
жение Германии оказала бы безрезуль
татность сессии Совета Министров, 
т. Вышинский ответил, что он не ви
дит оснований к такой постановке во
проса. Результаты сессии, конечно, мо
гут быть более полшыоди или менее 
полными. Это будет видно после окон
чания сессии.

Корреспондентка газеты «Нью-Йорк 
пост» X. Кщгаатрик задала вопрос:

— Считает ли советское правитель
ство Потсдамское (Берлинское) согла
шение основой для решения проблемы 
германских репараций? ,

А. Я. Вышинский оказал:
— На этот вопрос может легко отве

тить каждый, кто слезил за работой 
Совета Министров Иностранных Дел. 
Да, считает.

Потсдамская (Берлинская) конферен
ция происходила после Крымской кон
ференции. В Крыму же было принято 
решение о репарациях. В протоколе 
Крымской конференции прямо складно, 
что одним из источников покрытия 
репараций должна быть текущая про
дукция.

В этом протоколе говорится, что ре
парации должны взиматься с Германии 
в трех формах, и в числе этих трех 
Форм указано— «ежегодные товарные 
поставки из текущей продукции после 
окончания войны в течение периода, 
длительность которого должна быть 
установлена».

Что касается Потсдамских решений 
о репарациях, то нельзя противопостав
лять решения Потсдамской конферен
ции решениям, принятым на Крым
ской конференции. В решениях Потс
дамской конференции подчеркивалось, 
что целью Потсдамского соглашения 
является выполнение решения, приня
того в Крыму. Таким образом. Крым
ские решения являются основой. Реше
ния Потсдамской конференции под
тверждают решения Крымской конфе
ренции. В  решениях Берлинской конфе
ренция глав правительств СССР. США 
и Великобритании в разделе «Репара
ции с Германии» говорится: «В соответ
ствии с решением Крымской конферен
ции о том. что Германию нужно за
ставить компенсировать в возможно 
большей степени ущерб и страдания, 
которые она причинила Об'е диненным 
нациям и за которые германский на
род не может избежать ответственности, 
было достигнуто следующее соглашение 
о репарациях»...

Таким образом в тексте Берлински!

решений прямо указывается, что они 
приняты в соответствии с Крымскими 
решениями, где говорится, о текущей 
продукции.

В  Берлинском соглашении, которое 
было принято в августе 1945 года, о 
текущей продукции прямо не твори
лось. Могут опросить, почему? На это 
можно ответить, что Потсдамские реше
ния о репарациях были приняты в на
чале августа 1945 года, спустя не
сколько недель после того, как Герма
ния была разгромлена и еше дымилась 
в огне военных пожарищ. 0 какой те
кущей продукции можно было говорить 
в то время? Тогда можно было говорить 
лишь о репарациях в виде оборудова
ния.

С тех пор прошло почти два года. 
За это время германская промышлен
ность окрепла. Стало возможным осу
ществлять репарационные поставки из 
текущей продукции. Мы поставили 
тогда этот вопрос с тем большим осно
ванием, что наши английские и аме
риканские коллеги получали текущую 
продукцию в виде угля, металла и дру
гого имущества.

Решения Берлинской конференции 
представляют собой решения об осно
вах нашей совместной союзнической 
политики по отношению к  Германии. 
Но эти решения не свалились с неба. 
Они выросли из Крымских и даже из 
более ранних Тегеранских решений. Это 
была единая пень событий, единый 
план, одна идея, одни мотивы и 
общая основа —  основа нишей союз
нической политики, как мы ее пони
маем, по отношению к Германии.

На вопрос, каковы причины про
вала, —  как выразился представитель 
газеты «Се суар» Ж . Сориа. —  плана 
репараций, А. Я. Вышинский ответил:

—  В советской зоне оккупации 
план репараций не провалился, он 
выполняется вполне удовлетворитель
но. Вопрос, очевидно, относится к по
ставкам из западных зон в пользу 
малых государств, где репарации, дей
ствительно, провалились. На вопрос о 
причинах этого провала ответ мот бы 
дать доклад г-на Руэффа на Совеща
нии Заместителей Министров Иност
ранных Дел. Этот доклад показал, ка
кое совершенно недопустимое положе
ние сложилось в деле реп арап ионных 
поставок из западных зон. Что касает
ся репарационных поставок для Совет
ского Союза из западных зон. то и 
они провалены. Опрашивают, какие 
причины этого? Отвечу —  много при
чин. Но лучше меня на этот вопрос 
могли бы ответить те, кто эти постав
ки провалил. По своей старой профес
сии я предпочитаю раньше всего 
выслушать об’яенения обвиняемых.

Отвечая на вопрос корреспондента 
газеты «Манчестер гардиен» А. Верта 
о возможности соглашения по поводу 
уровня промышленности в Германии и 
об ее экономическом единстве, даже в 
том случае, если не будет достигнуто 
соглашения о репарациях из текущей 
продукции, А. Я. Вышинский сказал:

—  Советская делегация в Совете 
Министров Иностранных Дел стоит за 
экономическое единство Германии. Она 
продемонстрировала это тем. что под
держала в Совете Министров пелый 
ряд положений, определяющих смысл 
и сущность экономического единства. 
Вопрос об экономическом единстве Гер
мании советская делегация связывает 
с вопросом о повышении уровня гер
манской промышленности. Советская

делегация высказалась за то. чтобы 
поднять уровень промышленности. 
Нынешний уровень промышленности 
недостаточен для разрешения тех за
дач, которые стоят перед союзниками по 
отношению к Германии, и тех за
дач, которые стоят перед Германией 
по отношению к  себе и к союзникам. 
Принцип экономического единства п 
повышения уровня промышленности 
советская делегация связывает с упла
той репараций. Советский Союз силь
но пострадал от германского нашест
вия. Мы считаем необходимым,заста
вить Германию, напавшую на Совет
ский Союз, внести свой вклад в вос
становление районов, подвергшихся не
приятельскому вторжению. Без репа
раций этого сделать нельзя, равно как 
нельзя сделать этого на одном обору
довании, имеющем военное значение. 
Это может быть сделано с помощью 
поставок из текущей продукции.

Мне нет нужды доказывать, что 
сумма репараций —  10 миллиардов 
долларов —  далеко не возмещает всего 
ущерба, причиненного Советскому 
Союзу. Кто видел своими собственны
ми, добросовестными глазами разруше
ния, причиненные немпамп Советско
му Союзу, тот это знает.

Мы за экономическое и политическое 
единство Германии, за повышение 
Уровня германской промышленности с 
тем, чтобы Германия могла обеспечить 
свои внутренние потребности, чтобы 
немцы могли жить в соответствии со 
средним европейским уровнем и чтобы 
Германия в то же время могла выпол
нить свои обязательства, свой долт 
перед союзниками и перса Советским 
Союзом.

Здесь спрашивают о 10 миллиардах 
долларов. Не надо забывать, что на 
Крымской конференции английская и 
американская делегации признали тот 
иринпип. что текущая продукция бу
дет служить источником репараций. 
К.роме̂  того, в Ялте американская и 
английская делегации согласились с. 
тем, чтобы в качестве базы для 
обсуждения суммы репараций была 
принята пифра в  10 миллиардов дол
ларов. Американская делегация не от
казывалась тогда обсуждать эту сумму в 
качестве основы. Все это было, таким 
образом, согласовано з а  с лишним 
года тому назад.

Таким образом, требование о выпла
те Советскому Союзу германских ре
параций также товарами из текущей 
продукции является вполне обоснован
ным и не подлежащим никакому оспа
риванию. Это требование опирается па 
решения Крымской и Берлинской кон
ференций, принятые тремя главными 
державами —  Соединенными Штатами. 
Великобританией и Советским С-1 юзом, 
к которым впоследствии присоединя
лась Франция.

На вопрос корреспондента журнала 
«Уорлд репорт» Р. Клеймана об отно
шении советской делегации к предло
жению Маршалла о «Принципе ком
пенсации» в отношении репараций из 
текущей продукции А. Я. Вышинский 
ответил, что Д. Маршалл внес предло
жение, в котором говорится, что, по
скольку предполагаемый пересмотр 
У1*овня промышленности может приве
сти к сокращению количества обору
дования. выделенного для репараций, 
американская делегация согласна по
ручить экспертам изучить втрое, о 
репарациях из текупмЯ продукции.

Это оада/чает подтверждение нашего 
предложения о репарациях из теку

щей продукции. Это означает подтвер
ждение правильности нашего обоснова
ния этого требования решениями 
Крымской и Берлинской конференций. 
Мы все время это доказывали. Мы за 
это, так сказать, боролись. Сейчас 
можно с удовлетворением констатиро
вать, что наша формула —  «Поставки 
оборудованием плюс поставки из те
кущей продукции» —  начинает встре
чать признание со стороны США. Ина
че понять это нельзя. Это положитель
ный факт в работе конференции. Отри
цательная сторона этого предложения 
заключается в том, что в нем имеются 
оговорки, которые ослабляют основной 
смысл этого предложения.

Германия должна заплатить за свор 
преступление. Германия должна воз
местить ушерб странам, подвергшимся 
ее нападению. Должен быть уничто
жен .военный и, в том числе, военно- 
промышленный потенциал Германии^ 
Это нужно сделать путем ликвидации 
военных предприятий Германии и пу
тем из’ятия ид в виде репараций. Но 
ушерб, причиненный Германией, нель
зя покрыть только оборудованием 
немецких предприятий. Это нужно 
сделать также за счет текущей про
дукции в соответствии с установкой 
принятой еше в Крыму.

Корреспондент американской газеты 
«Нью-Йорк тайме» Сульпбергер спро
сил меня. —  продолжал А. Я. Вышин
ский. —  что мы понимаем под «де
мократией». Этот вопрос прямо не от
носится в теме надпей конференция, 
поовяпгениой германскому вопросу. Но, 
поскольку о демократии не плохо на
помнить не только Германии, а и 
еше кое - каким странам, кратко отве
чу. что демократия требует борьбы 
против остатков фашизма, а не поощ
рения фашизма.

На вопрос корреспондента газеты 
«Юманите» М. Маньяя. считает ли 
СССР, что предоставление Франция 
германского угля является первой 
необходимостью для облегчения задачи 
восстановления французской промыш
ленности, А. Я. Вышинский ответил: 
Министр Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотов вчера и раньше отве
тил весьма определенно на этот вопрос 
Если нужно, я напомню об этом ответе: 
да. конечно.

Тем же корреспондентом был постав
лен вопрос: Может ли проблема Саара 
быть решена до решения вопроса о 
Руре? Тов. Вышинский г  ответил, что, 
как сказал В. М. Молотов, вопрос о 
Сааре должен быть разрешен. Вьпппч- 
<янг# указал, что этот вопрос еше 
обсуждается в Совете Министров Ино
странных Дел и решение по нему еще 
не принято.

На вопрос корреспондента американ
ского агентства «Интернейшнл ш о в  
сервис» К. Смита о причинах труд
ностей в примирении точек зрения 
различных делегаций в Совете Мвшкт-» 
ров А. Я. Вышинский ответил:

— Причин довольно много. Те вопро
сы. которые были здесь заданы, я 
ответы, которые я дал. на них, пок.т- 
зывают, что одно из наших разногла
сий касается такого важного вопроса, 
как репарации. В чем причина эти! 
разногласий? Может быть дано два 
об’яснения: отказывающие нам в этом 
справедливом и законном требовали я 
или не понимают значения для Совет
ского Союза удовлетворения этого тре
бования, или не желают его удовле
творить. Возможно, что имеет место и 
то и другое... (ТАСС).

Прибытие в Москву Болгарской торговой делегации
14 апреля с. г. в Москву прибыла 

Болгарская торговая делегация во гла
ве с Министром торговли и продоволь
ствия г-ном Иорданом Божпловым.

На аэродроме делегацию встречали: 
Заместитель Министра внешней торгов
ли СССР И. Ф. Семичастнов, Торговый 
представитель СССР в Болгарии В. И.

Зайцев, и. о. Начальника отдела торго
вых договоров МВТ СССР Н. И. Чеклпн, 
Начальник Протокольной части МВТ 
СССР В. Г. Кириллов и другие./

Делегацию также встречали: Послан
ник Болгарии в СССР г-н Н. Николов и 
члены Болгарской миссии в Москве.

(ТАСС).

Выигрыши по государственным займам
С каждым годом растут доходы на

селения, получаемые по облигациям 
государственных займов.

Всего до начала Великой Отечеств 
венной войны сберегательные кассы 
выплатили населению 7,6 миллиарда 
рублей в виде процентов и выигры
шей (включая стоимость погашенных

облигаций). С начала войны до 1 ян
варя 1947 года выплачено 10,5 
миллиарда рублей.

Крупные суммы выплачиваются по 
займам и в текущем году. За первый 
квартал держатели облигаций полу
чили в визе процентов и выигрышей 
1.265 миллионов рублей. (ТАСС).

Путина на Азовском и Черном морях
КЕРЧЬ, 14 апреля. (ТАСС). Успеш

но проходит лов рыбы в Азовском и Чер- 
ном морях, в частности у берегов Евпа
тории, Балаклавы, Ялты.

За первую декаду апреля крымские 
рыбаки перевыполнили план, выловив 
десятки тысяч пудов кефали, ставриды, 
судака и др.

К установлению дипломатических отношений 
между Советским Союзом и Индией

В  первых числах апреля в резуль
тате обмена письмами между Послом 
Индии в Китае г-ном К. Менон и Пос
лом СССР в Китае А. А. Петровым 
было условлено, что Правительство 
СССР и Правительство Индии опубли
куют одновременно в Москве и в  Дели 
(столица Индии) следующее официаль
ное зал вл еше:

Стремясь к сохранению и дальней
шему укреплению дружественных от
ношений, существующих между СССР 
и Индией. Правительство СССР и Пра
вительство Индии решили обменяться 
дипломатическими представительствами 
в ранге посольств.

Собрание в Белграде в связи с годовщиной 
советско-югославского договора

Международный шахматный турнир
15 апреля в Варшаве открывается 

международный шахматный турнир. В 
нем примут участие представители 
СССР, Чехословакии, Польши. Юго
славии. Бельгии и Венгрии.

Чехословакию в турнире будет 
представлять чемпион страны Пах- 
ман или Фолтыс. Югославию —  Гли- 
горич, Бельгию —  0’Келли, Венгрию 
— Эригерлен. От Польши участвуют 
шесть шахматистов: Слива, Плятер,
Гринфельд. Годолинский, Пытляков- 
ский и Сольга. СССР направляет гросс
мейстеров Болеславского и Смыслова. 
Вместе с ними в Варшаву вылетает 
тренер мастер Алаторпев.

В беседе с корреспондентом ТАСС 
тов. Алаторпев сообшил: •;

—  Состав участников предстоящего

турнира весьма разнообразный. Нах
ман и Фолтыс — шахматисты между
народного класса, югославский мастер 
Глигорпч вслед за Трпфуновпчем яв
ляется вторым в Югославии призе
ром. Сильных противников встретят 
наши гроссмейстеры в лице польских 
шахматистов.

Первый тур состоится в Варшаве 
16 апреля. Игры будут происходить с 
16 до 21 часа по варшавскому време
ни. Турнир намечено закончить 30 
апреля. После этого мы предполагаем 
совершить поездки в Лодзь и другие 
города Польши, где дадим сеансы од
новременной игры и прочтем доклады 
о советской шахматной школе и пос
ледних достижениях наших шахмати
стов. (ТАСС).

БЕЛГРАД, 12 апреля. (ТАСС). Вче
ра в связи со второй годовщиной под
писания советско - югославского до
говора Общество культурного сотруд
ничества Югославии с Советским 
Союзом устроило общественный про
смотр кинофильма «Адмирал Нахи
мов». На просмотре присутствовали 
многие министры, члены президиума 
и депутаты Народной Скупшины, от
ветственные сотрудники министерств, 
представители массовых - демократиче
ских организаций, члены правитель
ства Сербии, ученые, писатели, ху
дожники. артисты, представители пе
чати и др. На просмотре присутство
вали также посол СССР в Югославии 
А. И, Лаврентьев, послы Польши и 
Чехословакии.

Перед началом просмотра с речью 
о советско - югославском договоре вы
ступил председатель Общества куль
турного сотрудничества Сербии с Со
ветским Союзом, председатель комите
та по делам культуры и искусства 
Рибникар. «Истекшие со времени под
писания этого договора два года. — 
сказал Рпбникар, —  ярко показали, 
что точно так же. как во время вой
ны, народы Югославии и в годы 
строительства имеют в липе Советско
го Союза действительно самого искрен
него друга и союзника. Договор о 
дружбе, взаимной помощи и сотрудни
честве с Советским Союзом принес 
нашей стране неоценимую пользу во 
всех отношениях». .

Газета «Борба» в передовой етаттб 
подчеркивает, что «народы Югославии 
будут хранить братство и дружбу о 
Советским Союзом, как одно из свопх! 
величайших завоеваний».

Напомнив о том, какую неоцени
мую помощь оказывал Советский 
Союз народам Югославии в годы их 
вооруженной освободительной борьбы, 
газета пишет: «События, происшед
шие после подписания советско - 
югославского договора, ярко показали 
значение этого договора для наших 

‘ народов и его значение во всем мире. 
Советский Союз, последовательно по
могавший нам в борьбе за освобож
дение. остался нашим преданнейшим 
другом и во времена мира... Народы 
Югославии никогда не забудут упор
ных, действительно союзнических 
усилий советских представителей на 
Мирной конфереепии, направленных 
к тому, чтобы воспрепятствовать со
вершению несправедливости по отно
шению к Югославии и к тому, что
бы отдать Югославии то, что ей при
надлежит».

Советский Союз, продолжает газета, 
«упорно борется за укрепление мира, 
за правильное решение послевоенных 
проблем и осуществление справедли
вых стремлений малых народов... В ’в 
миролюбивые силы в мире знают, 
что Советский Союз является самым 
последовательным сторонником сотруд
ничества между народами и укрепле
ния демократии во всем мире».



В Совете Министров Иностранных Дел
Заседание 11 апреля

Обмен замечаниями о Руре, 
Рейнской области и Сааре

После выступления В. М. Молотова 
Министры обменялись замечаниями по 
вопросу о Руре и Рейнской области.

Д. Маршалл сказал:
—  Делегация Соединенный Штатов 

придерживается принципа четырехсто
роннего контроля над Германией, как 
единым целым, включающим и Рурскую 
область. Мы против предложенного че
тырехстороннего контроля над Рурской 
областью. Четырехсторонний контроль 
над всей Германией может быть осуше* 
ствлен только при условии выполнения 
соглашения об экономическом единстве 
Германии. Таково препятствие, встаю
щее на нашем пути.

Я  не могу понять. —  продолжал 
Л. Маршалл,*—  замечания г-на Молото
ва относительно существующего согла
шения между британской и американ
ской зонами. Это соглате.ние было нам 
навязано в результате расстройства эко
номического положения, явившегося 
следствием невыполнения Потсдамского 
соглашения. Чья в этом вина —  пред
мет различных мнений и споров. Мне 
не нужно сейчас повторять американ
ское мнение по этому вопросу. В  заклю
чение я повторяю, что делегация Соеди
ненных Штатов искренне желает видеть 
осуществление экономического единства 
Германии, которое автоматически будет 
иметь результатом четырехсторонний 
контроль над Рурской областью, как и 
над всеми частями Германии.

3. Бевин заявил:
— Я не могу многое добавить к тому, 

что я сказал вчера. 26 сентября 1945 
года я сделал в Лондоне заявление, по
добное тому, которое я сделал здесь 
вчера, когда встал вопрос о Руре. Мы 
приняли Потсдамское соглашение и мы 
старались всеми мерами выполнить его 
во всех отношениях. Но мы натолкну
лись на противодействия. Продукты пи
тания не были поставлены. Контрольно
му Совету не было дано возможности 
действовать в том духе, какой был пред
усмотрен в Потсдаме. Все это привело 
в тому, что в Париже я был вынужден 
заявить совершенно открыто, что бри
танское правительство должно принять 
меры к исправлению положения.

Затем правительство Соединенных 
Штатов предложило об’единить зоны. —  
сказал Э. Бевин. —  Британское пра
вительство приняло это предложение. 
Бевин далее обратил внимание на ту 
часть преамбулы достигнутого соглаше
ния, которая говорит о том, что догово
ренность. достигнутая в отношении аме
риканской и британской эон. должна 
рассматриваться как первый шаг к до
стижению экономического единства Гер
мании.

Переходя- к вопросу о контроле над 
производством Рура со стороны Кон- 
Т1юльного Совета, Бевип сообшил. что 
первоначально уголь и сталь распреде
лялись комитетом Контрольного Совета. 
Позже советская сторона предложила для 
распределения на четырехсторонней ос
нове только излишки угля, добывавшего
ся в советской зоне, остававшиеся после 
удовлетворения потребностей зоны. Тог
да, заявил Бевин. мы исключили уголь 
из четырехстороннего распределения. 
Вслед за тем. по аналогичным причинам, 
из четырехстороннего распределения 
были сняты сталь и другая продукция.

Британская делегация, заявил Бевин, 
согласна с г-ном Маршаллом, что нет 
никакой необходимости в учреждении 
специальной администрации для Рур
ской области. Рурская область является 
частью британской зоны оккупации.

Ж. Бидо сказал:
—  Французская делегация принимает 

к сведению все заявления, которые бы
ли здесь сделаны относительно Саара. 
Рейнской области и Рура. Что касается 
Рурской области, то французское прави
тельство уже изложило подробно свою 
точку зрения, в частности оно предста
вило 1 февраля 1947 года обстоятель
ный меморандум по этому вопросу.

В заключение Ж. Бидо предложил со
здать комиссию экспертов по вопросу о 
Сааре.

В. М. Молотов отметил, что главы 
других делегаций не из’явили готовно
сти обсудить немедленно советские 
предложения о Руре. Конечно. —  ска
зал В. М. Молотов, —  не обязательно 
решать этот вопрос на данном эаседа- 
нпи. Но советская делегация хотела бы, 
чтобы этот вопрос не был снят с пове
стки дня и чтобы Министры вернулись 
к его рассмотрению. В  частности, г-н 
Бидо не дал ответа на вопрос о том. как 
относится французская делегация к 
предложению о четырехстороннем кон
троле над Руром.

В. М. Молотов сообщил, что совет
ская делегация изучит предложение о 
создании комиссии по вопросу о Сааре.

Что касается справки, которую при
вел г-н Бевин относительно распреде
ления угля, то В. М. Молотов заявил, 
что сведения, имеющиеся -в распоряже
нии советской делегации, несколько 
расходятся со сведениями, приведенными 
Бевином. Как известно, положение с 
углем было и остается довольно тяже
лым в Германии. Надо иметь в виду, что 
уголь Рура всегда распределялся уголь
ным комитетом, находящимся в Лондо
не, в котором Советский Союз не уча
ствует. Комитет по углю при Контроль
ном Совете пытался распределять ос
тающийся для Германии уголь согласно 
договору, но э4ого не удалось осуще
ствить. Во второй половине 1946 года, 
ввиду плохой добычи угля в Руре, ан
глийские и американские представители 
предложили установить распределение 
угля в общегерманском масшатбе.

В прошлом году, когда обсуждался 
этот вопрос, добыча каменного угля в 
британской зоне достигала 39 процентов 
к уровню добычи 1938 года, а добыча 
каменного угля в советской зоне дости
гала 74 процентов к уровню добычи то
го же 1938 года. Советский представи
тель не возражал против четырехсто
роннего распределения угля в общегер
манском масштабе, но он одновременно 
настаивал на том. чтобы Контрольный 
Совет планировал добычу угля для всей 
Германии, чтобы были проведены меро
приятия по увеличению добычи угля в 
Г у ре. Британские представители не со
гласились с этими предложениями. Вви
ду этого, вопрос так и остался неразре
шенным. Но советская делегапия и те-' 
иерь считает желательным договориться 
как по вопросу об увеличении добычи 
угля, так и по вопросу о распределении 
У1ля в  Германии.

Обсуждение вопроса о германских 
границах

Касаясь территориальных требова
ний ряда союзных государств, пред’- 
явленных к Германии, Ж. Бидо зая
вил, что по мнению французской де
легации территориальные требования 
Бельгии, Чехословакии,1 Люксембурга 
и Нидерландов заслуживают поддер
жки. Французская делегация намере
на также представить Совету Мини
стров в письменном виде предложения 
об исправлении франко - германской 
границы вдоль Рейна и в районе 
Страсбурга.

Э. Бевин, поддержанный Д. Мар-

так и на востоке Заместителям Ми
нистров с предоставлением им права 
создавать комиссии и комитеты для 
рассмотрения этого вопроса.

В. М. Молотое заявил:
—  Вопрос о польско-германской 

границе решен Потсдамским соглаше
нием- Поэтому советское правительство 
не считает возможным подвергать этот 
вопрос какому-либо обсуждению ко
митетом или кем бы то ни было. 
Что касается других территориальных 
вопросов, то советское правительство 
не возражает п р о т и в  того, ч т о б ы  они бы-Г    г ............ ....... ГЧ  Г ~ ~  Т 1 ООШ т/пп иод

шаллом, предложил передать вопрос о ли рассмотрены Заместителями Мили 
германских границах как на западе, сгров.

О германских центральных 
административных департаментах

Далее Министры перешли к обсуж
дению доклада Координационного ко
митета о Форме и об'еме временной 
политической организации Германии.
Был подвергнут рассмотрению вопрос 
о германских центральных админи
стративных департаментах.

По этому вопросу французская, 
американсная и британская делегации
внесли следующее предложение:
«Каждый департамент будет нахо
диться под руководством германского 
исполнительного комитета, состояще
го из представителей различных зе
мель, председатель которого будет 
иметь исполнительную власть зля вы
полнения решений, принятых боль
шинством комитета».

В. М. Молотов напомнил решение, 
вынесенное по поводу центральных 
германских административных депар
таментов Потсдамской (Берлинской) 
конференцией. Это решение гласит:
«Пока-что не будет учреждено ника
кого центрального германского правн- 
тельства. Однако, несмотря на это, 
будут учреждены некоторые суще
ственно важные нейтральные герман
ские административные департаменты, 
возглавляемые государственными се
кретарями, в частности в области 
финансов, транспорта, коммуникаций, 
внешней торговли и промышленности.
Эти департаменты будут действовать 
под руководством Контрольного Сове
та». На Потсдамской конференции 
британская и американская делегации 
согласились с этим решением.

—  Что ж е — спросил В. М. Молотов,
—  британская и американская делега
ции не согласны теперь г . этим реше
нием? Следует ли понимать, что аме
риканская и британская делегации : 
изменили свое мнение и отказываются 
от решения Потсдамской конференции 
по этому вопросу? Потсдамская кон
ференция решила, что центральные 
германские административные депар
таменты возглавляются государствен
ными секретарями и будут действо
вать под руководством Контрольного 
Совета. Теперь предлагается, чтобы 
йяиртаманты находились под руко

водством германского исполнительного 
комитета, состоящего из представите- \ 

лей различных земель (областей). ! 
председатель которого будет иметь 
исполнительную власть для выполне
ния решений, принятых большинством 
комитета. Это— совсем другое решение [ 
вопроса, оно противоречит решению 1 
Потсдамской конференции.

В. М. Молотов еше раз спросил, | 
остается ли в силе решение Потсдам- ! 
ской конференции, или британская и 
американская делегации предлагают 
его отменить и принять новое реше
ние.

Д. Маршалл об’яснил, что амери
канская делегация приняла новую 
редакцию, исходя из желания цойти 
навстречу французской делегации. 
Он сказал, что намечаемое изменение 
в тексте является незначительным и 
сводится к тому, чтобы вместо слов 
«государственные секретари» поста
вить слова «исполнительные комите
ты». Маршалл высказал предположе
ние, что предлагаемое изменение по
зволит избегнуть контроля со сторо
ны одного человека над создаваемыми 
государственными департаментами, и 
заметил, что «лучше иметь комитет 
вместо одного человека».

3. Бевин сказал, что разнила в 
рассматриваемых текстах сводится к 
«разнице в подходе». Утверждая, что 
британская делегация не собирается 
отходить от Потсдамского соглашения, 
он заявил, что она хочет сделать 
лишь маленькую уступку французской 
делегации и не считает это таким 
«ужасным грехом».

Ж. Бидо об’яснил .французскую по
зицию тем, что она считает свое но
вое предложение лучшим, чем то. 
которое было раньше. Он также со
слался на отсутствие французской де
легации в Потсдаме и напомнил, что 
Франция, как известно, присоедини
лась к Потсдамскому соглашению.

Высказываясь по поводу этих за
мечаний. В. М. Молотов указал, что 
нельзя согласиться с точкой зрения 
г-на Маршалла, будто бы предложе
ние Французской, американской и 
британской делегаций представляет

собой лишь незначительное изменение 
решения Потсдамской конференции. В 
новом предложении исчезло упомина
ние о том. что государственные те- 
иартаменты возглавляются государ
ственными секретарями: больше того, 
оно заменено указанием, что каждый 
департамент будет находиться под ру
ководством германского исполнитель
ного комитета, состоящего из пред
ставителей различных земель (обла
стей). В предложении, внесенном 
французской делегацией п поддержан
ном американской и британской деле
гациями. нет также упоминания о том. 
что государственные департаменты бу
дут действовать под руководством 
Контрольного Совета.

Если бы мы даже, согласились, 
сказал В. М. Молотов, что предложе
ние французской. американской и 
британской делегаппй соответствует 
решению Потсдамской конференции, 
то каждый человек, читающий по- 
русски, по-английски или по-фран-

1 пузски. увидит, что это не соот
ветствует действительности. По по
воду ссылки на то. что учреждение 
поста государственного секретаря мо
жет привести к господству одного -че
ловека в германском административ
ном департаменте. В. М. Молотов на
помнил. что. к иримеру, и в Соеди
ненных Штатах имеются государ
ственные секретари, причем никто не 
жалуется там на господство одного 
человека в государственном департа
менте.

В заключение В. М. Молотов снова 
подчеркнул, что предложение фран
цузской. американской и британской 
делегаций но вопросу о порядке уп
равления центральными германскими 
административными департаментами 
находится в очевидном противоречии 
с решением Потсдамской конференции. 
Советская делегапия стоит и теперь 
за Потсдамское решение по этому во
просу и потому не может согласигься 
с внесенным предложением.'(ТАСС).

Заседание 12 апреля
еме временной политической 
ции Германии.

организа-Председательствовал 3. Берии.
Продолжалось обсуждение доклада Ко

ординационного комитета о форме и об’-

О временной политической организации 
% Германии

По вопросу о центральны? германских 
административных департаментах аме
риканская и британская делегации вне
сли следующее предложение, касающее
ся взаимоотношений между этими де
партаментами и Контрольным Советом в 
Германии: «При осуществлении своей 
власти Контрольный Совет должен воз
держиваться от прямого руководства 
центральными административными де
партаментами или от тщательного на
блюдения над ними».

В. М. Молотов отметил, что, по мне
нию советской делегации, это предложе
ние противоречит Потсдамскому (Бер
линскому) решению, которое устанавли
вает, что центральные германекпе ад- 
министативныс департаменты «будут 
действовать под руководством Контроль
ного Совета». Теперь американская и 
британская делегации предлагают про
тивоположное, Поскольку они настаи
вают на том, чтобы Контрольный Совет 
воздерживался от прямого руководства 
центральными административными де
партаментами и даже от «тщательного 
наблюдения над ними». Позиция совет
ской делегации продолжает основывать
ся на решениях Потсдамской (Берлин
ской) конференции, и потому советская 
делегация не может согласиться с вне
сенным предложением.

В результате последовавшего обмена 
'мнениями американская и британская 
делегации сняли свое предложение.

В ходе дальнейшего обсуждения ми
нистры достигли соглашения по вопросу 
о функциях центральных администра
тивных департаментов.

Обменявшись мнениями по ряду даль
нейших вопросов временной политиче
ской организации Германии, Министры 
перешли к параграфу о распределении 
полномочий между временным централь
ным правительством и правительствами 
земель (областей). Американская, бри
танская и французеная делегации пред
ложили установить принцип распреде
ления полномочий, гласивший: «Все 
полномочия будут переданы землям, за 
исключением тех полномочий, которые

будут специально предоставлены цент
ральному правительству».

3. Бевин заметил, что вопрос, о рас
пределении полномочий между времен
ным центральным правительством и 
правительствами земель (областей) не 
затронут 'в решелиях Потсдамской (Бер
линской) конференции.

В. М. Молотов возразил, указав, что не 
может согласиться с таким толкованием 
решений Потсдамской конференции. 
Потсдамская конференция решила отло
жить образование германского централь
ного правительства, но тогда же было 
решено, что создаются центральные гер
манские административные департамен
ты. функции которых распространяются 
на всю Германию и которые должны ра
ботать под руководством Контрольного 
Совета. Естественно, что если деятель
ность центральных германских админи
стративных департаментов предполага
лось распространить на всю Германию 
в целом, то это тем более относится к 
функциям временного германского пра
вительства. создание которого было тогда 
отложено. Следовательно, если исходить 
из решений Потсдамской конференция, 
то., признавая принцип создания цент
ральных германских административных 
департаментов с распро ‘/гранением их 
функций на всю Германию, тем более 
требуется предусмотреть соответствую
щее положение для деятельности цент
рального германского правительства, в 
том числе и для •временного правитель
ства. Между тем, внесено предложение 
все полномочия передать землям, за 
исключением некоторых полномочий. 
Это совершенно другая установка: она 
находится в очевидном противоречии с 
Потсдамскими решениями.

По вопросу о распределении полномо
чий между центральным правитель
ством и правительствами земель не было 
достигнуто соглашения.

При дальнейшем обсуждении Мини
стры договорились, чтобы к компетенции 
центрального германского временного 
правительства был отнесен общегерман
ский бюджет общих служб.

О демилитаризации и демократизации
Германии

Министры перешли к рассмотрению 
доклада Специального комитета о проек
те директив Контрольному Совету по 
вопросам демилитаризации и демокра
тизации Германии. Представители деле
гаций в Специальном комитете достигли 
соглашения о том. что Контрольный Со
вет ускорит работы по уничтожению 
германских военных материалов и раз
рушению всех военных об'ектов и со
оружений, предназначенных для ведения 
войны на суше, на море и в воздухе, в 
соответствии с программой, уже осуще
ствляемой Контрольным Советом из ос
нове директив, которые предусматривают 
окончание работ но возможности к 31 
декабря 1948 года. Решено также, что 
Контрольный Совет "закончит к 1 июля 
1947 года составление плана ликвида
ции заводов и фабрик, построенных спе
циально для производства военных ма
териалов.

Советская, американская и француз
ская делегации согласились также, что 
Контрольный Совет фактически закон
чит к 31 декабря 1947 года ликвида
цию заводов первой категории, за ис
ключением ограниченного количества 
военных предприятий, предназначенных, 
по решению Контрольного Совета, для 
переработки боеприпасов в искусствен
ные удобрения и которые будут ликви
дированы к 30 июня 1948 года. Британ
ская делегация предложила, чтобы Кон
трольный Совед Фактически ликвпдпро- 
вал военные предприятия первой кате
гории «в возможно более короткий 
срок, который будет установлен Кон
трольным Советом»: в связи с этим
британская делегация предложила, что
бы Контрольный Совет предусмотрел 
временное сохранение ограниченного 
«иола военных заводов, предназначае
мых для переработки боеприпасов в ис
кусственные удобрения.

В. М. Молотов заметил, что если для 
британской делегации неприемлем срок, 
намеченный в предложении советской, 
американской и французской делегаций, 
то можно было бы установить другой 
согласованный срок, но установление

срока необходимо, чтобы дело не затяги
валось.

3. Бевин выразил готовность принять 
в качестве срока для ликвидации воен
ных заводов первой категория 30 июня 
1948 года, сделав при этом некоторые 
оговорки.

В отношении заводов второй, треть
ей и четвертой категорий, составляю
щих военно-промышленный потенциал 
Германии, имелось предложение фран
цузской делегации, гласившее, что Кон
трольный Совет закончит в течение трех 
месяцев после окончательного установ
ления плана репараций и послевоенного 
уровня германской экономики и не позд
нее 31 октября 1947 года выработку 
особого плана ликвидации таких заво
дов и цехов. Согласно предложению 
Французской делегации, этот план дол
жен предусматривать исключения для 
заводов, которые временно сохраняются 
для нужд германской экономики или 
судьба которых может зависеть от окон
чательных решений об уровне промыш
ленности; он будет установлен незави
симо от детализованного плана репара
ций. *

Американская и британская делега
ции предложили не устанавливать опре
деленной даты ликвидации заво д о в  вто
рой, третьей и четвертой категорий, 
указав в директивах Контрольному Сове
ту. что она должна быть проведена «в 
практически кратчайший с р о к  п о с л е  
принятия пересмотренного плана репа
раций и послевоенного уровня герман
ской экономики».

В. М. Молотов заявил, что советская 
делегация присоединяется к предложе
нию французской делегации.

Однако Д. Маршалл и 3. Бевин про
должали настаивать на исключении 
всякой даты ликвидации заводов второй, 
третьей и четвертой категорий. По это
му вопросу не было достигнуто соглаше
ния.

Произошел обстоятельный обмен мне
ниями по вопросу о распространении ин
формации в Германии, в результате 
которого точки зрения делегаций по 
этому вопросу, сблизились.

О процедуре подготовки германского 
мирного договора

По уполномочию совещания Замести
телей Министров Иностранных Зел по 
германскому вопросу, с устным сообще
нием по поводу процедуры подготовки 
германского мирного договора выступил 
А. Я. Вышинский. Он указал, что после 
обсуждения процедуры подготовки гер
манского мирного договора на заседании 
Совета Министров 28 марта Заместители 
Министров занимались рассмотиением 
тех вопросов проекта процедуры, кото
рые оставались несогласованными.

Остался несогласованным ряд важных 
вопросов, в частности вопрос о включе
нии Албании в состав членов Мирной 
конференции и информационно-кон
сультативного совещания. Советская де
легация, при поддержке французской де
легации. настаивает на обязательном 
включении Албании в этот состав. Од

нако американская и британская деле
гации продолжают возражать, вследствие
чего вопрос остался несогласованным.

Заместители Министров, отметил 
А. Я. Вышинский, согласовали до
полнительно ряд статей проекта проце
дуры. В частности. Заместители Мини
стров согласились, что Мирная конфе
ренция должна быть созвана тогда, 
когда подготовка проекта мирного дого
вора в основном будет закончена и ког
да взгляды, выраженные союзными го
сударствами. будут должным образом 
изучены. Не было достигнуто согласия 
лишь по одному пункту, относящемуся 
к дате созыва Мирной конференции: со
ветская делегация настаивает на то*, 
что конференция должна быть созвана 
тогда, «когда в Германии будет образо
вано центральное правительство, при-

• годное для принятия указанного доку
мента»; остальные делегации возражают 
против этого пункта.

Остался несогласованным вопрос о 
том. кто должен созывать Мирную кон
ференцию. Советская делегация, исходя 
из Потсдамского соглашения, считает, 
что конференцию должен созывать Со- 
впт Министров Иностранных Дел. состоя
щий из Министров Иностранные Дел 
СССР. США, Великобритании и Фран
ции. Делегации Великобритании. США, 
п Франции настаивают на том. чтобы в 
числе приглашающих держав был и 
Китай.

Далее Совещание Заместителей при
шло к согласованному решению о том. 
что Совет Министров Иностранных Дел 
должен предоставить представителям 
союзных государств полную возможность 
изложить Заместителям или Совету Ми
нистров Иностранных Дел. в зависимо
сти от того, что последний решит целе
сообразным. в письменной или устной 
форме, любые точки зрения, которые они 
пожелают представить в отношении гер
манского вопроса. Такие устные заявле
ния будут сделаны в присутствии пред
ставителей других союзных государств, 
которые пожелают присутствовать. Они 
будут иметь возможность представить в 
письменной форме дополнительные ком
ментарии по сообщениям представителей 
других союзных государств. Достигнуто 
соглашение о том, что указанные воз
можности будут предоставлены союзным, 
соседним с Германией государствам и 
другим союзным государствам, которые 
участвовали своими вооруженными си
лами в общей борьбе против Германии. 
Разногласие существует только по во
просу об Албании —  делегации ОСОР 
и Франции считают, что она должна 
оыть приглашена участвовать в обсуж
дении вопросов германского мирного до
говора. а делегации США и Великобри
тании возражают против этого.

Вышинский отметил также, что ряд 
важных вопросов остался несогласован
ным, в том числе вопросы о составе 
участников Мирной конференции, о 
предоставлении германскому правитель
ству возможности изложить свое мнение 
па будущей Мирной конференции, о под
писании мирного договора германским 
правительством, пригодным для приня
тия мирного договора, о порядке голосо
вания на конференции, о порядке ратя- 
фнкапии мирного договора Германией, о 
составе постоянных комитетов и подко
митетов Совета Министров Иностранных 
Дел. о составе информационно-консуль
тативного совещания.

Вышинский указал, что британская 
делегация в последний час внесла но
вое предложение относительно инфор
мационно - консультативного совеща
ния. имея в виду образовать два со
вещания: одно— информационное, дру
гое — консультативное. Совещание 
•заместителей не успело рассмотреть 
этот последний вопрос и считает необхо
димым доложить об этом Мицистрам.

Министры обсудили доклад Заме
стителей.

В. М. Молотов кое нулей* «советского 
предложения о том. чтобы Мирная 
конференция была созвана, когда в 
1ермании будет образовано централь
ное правительство, которое будет при
знано пригодным для принятия мир
ного договора. Он отметил, что совет
ское правительство придает важное 
значение этому вопросу. Кто-то в Гер
мании должен отвечать за выполне
ние мирного договора. Ответственным 
за выполнение договора может быть 
только нентпальное германское пра
вительство. Если к моменту созыва 
Мирной конференции в Германии бу
дут существовать только правитель
ства земель (областей), но не будет 
центрального правительства, то союз-

ппкам придется обращаться к прави
тельству каждой земли (области) о 
просьбами о выполнении мирного до
говора. Такие условия будут неподхо
дящие для союзпых держав. Поэтому 
советская делегация считает необхо
димым. чтобы Мирная конференция 
собралась тогда, когда в Германии бу
дет образовано центральное герман
ское правительство, которое должно 
будет поставить свою подпись под до
говором и взять на себя обязательство 
выполнять договор. Иначе выполнение 
м и р н о г о  договора не будет обеспечено.

Как напомнил В. М. Молотов, в ре
шениях Потсдамской (Берлинской) 
конференции говорится, что на Совет 
Министров Иностранных Дел возла
гается подготовка мирного урегулиро
вания для Германии с тем, чтобы 
соответствующий документ был при
нят пригодным для этой пели прави
тельством Германии, когда такое пра
вительство будет образовано. Советская 
делегация руководствуется этим ре
шением, когда она предлагает указать 
на необходимость образования цент
рального германского правительства, 
пригодного для подписания мирного 
договора.

—  Наконеп. еще одно замечание. —  
продолжал В. М. Молотов. —  Мы толь
ко - что подписали договоры е пятью 
государствами: Италией, Румынией,
Болгарией. Венгрией и Финляндией. 
В  этих пяти государствах имеются 
правительства, и мы считали нормаль
ным и естественным, созывая Мир
ную конференцию, выслушать пред
ставителей этих государств и полу
чить их подписи под договорами. В 
Японии имеется правительство, кото
рое в свое время будет, очевидно, 
выслушано по вопросам мирного до
говора и будет привлечено к подписа
нию мирного договора. Германия не 
должна быть исключением. В Герма
нии также должно быть правитель
ство. которое могло бы высказаться 
на Мирной конференции и взять на 
себя обязательство по выполнению 
договора.

3. Бевин заявил, что британская 
делегапия придерживается иного тол
кования приведенного решения Потс
дамской конференции.

Делегации остались в разногласии 
по этому вопросу.

Состоялся обмен мнениями по ттред- 
ложепию американской делегации о 
том. чтобы Мирная конференция со
стояла из представителей всех союз
ных государств, являющихся соседя
ми Германии или находившихся в со
стоянии войны с Германией, при этом 
американская делегапия предлагает 
предоставить всем этим государствам 
полные и равные права как членам 
Конференции.

В. М. Молотов выразил удивления 
по поводу этого предложения амери
канской делегации. Он указал, что 
если предложение американской де
легации будет принято, то Советский 
Союз, Соединенные Штаты, Велико
британия и Франция должпы будут 
занимать на Мирной конференции та
кое же м р с т о  и положение, как Фи* 
липпины, Парагвай илп Турция, кото
рые не оказывали союзникам помощи 
в войне против гитлеровской Герма
нии, а Турция, как известно, прямо 
помогала Гитлеру во время войны, 
особенно против Советского Союза- 
Советская делегапия считает, что та
кое предложение никак не- соответ
ствует тем соглашениям, которые в» 
время войны были заключены между 
союзниками.

Обсуждение правил процедуры Мир
ной конференции не было закончено. 
Было решено продолжать обсуждение 
этого вопроса на следующем заседа
нии. (ТАСС).

Искажение текста Потсдамского соглашения
ЛОНДОН. 12 апреля. (ТАСС). Обще

ственность Соединенных Штатов Аме
рики, следящая за работой Совета Ми
нистров Иностранных Дел в Москве, 
проявляет живейший интерес к воп
росу о репарациях с Германии, спра
ведливо рассматривает его, как один 
из основных вопросов, стоящих на 
повестке-дня Совета Министров. Аме
риканская общественность живо реа
гировала. в частности, па дискуссию 
о поставках репараций из текущей 
продукции германской промышленно
сти.

Как известно, советская делегация 
на Московской сессии Совета Минист
ров подчеркивала, что основой для 
решения вопроса 0 репарациях должны 
быть соглашения, достигнутые на 
Крымской и затем на Потсдамской 
конференциях руководителей трех 
союзных держав. Естественно поэтому 
что_ читатели «Нью-Йорк тайме» с 
особым вниманием прочли текст Потс
дамского соглашения, приведенный в 
этой газете в конце марта с указани
ем на то, что он передан печати го
сударственным департаментом США. 
Однако в этом тексте обнаружен .весь
ма существенный из’ян. Оказалось, 
что в документе, • «выпушенном для 
печати» государственным департамен
том, отсутствует пункт, имеющий 
крупнейшее принципиальное значение, 
а именно:

«В соответствии с решением Крым
ской конференции о том, что Герма
нию нужно заставить компенсировать 
в возможно большей степени ушедо 
и страдания, которые она причинила 
Об единенным нациям и за которые 
германский народ не может избежать 
ответственности, было достигнуто сле
дующее соглашение о репарациях».

Не трудно видеть, что бесцеремон
ное «сокращение», произведенное в 
тексте Потсдамского решения теми, 
кто дал в печать важнейший между
народный документ, искажает самую 
суть Потсдамского решения о репара
циях. Из него устранено прямое ука
зание на то. что это решение прини
мается в соответствии с решением 
Крымской конференции.

На Крымской конференции было- 
решено, что репарации должны взи
маться с Германии в трех формах, 
включая «ежегодные товарные по
ставки из текущей продукции после 
окончапия войны в течение периода, 
длительность которого должна быть 
установлена». На Потсдамской конфе- 
ренпии речь шла пока только о по
ставках германского капитального 
оборудования, поскольку в тот период 
(июль — август 1945 г*) еще не

могла итти речь о поставках герман
ских товаров, т. к. германская про
мышленность в те дни лежала в раз
валинах. Однако в Потсдаме никт® 
не отменял решения Крымской конфе
ренции. Наоборот, как сказано и 
пункте стыдливо опущенном галетой 
«Нью-Йорк тайме», Берлинское регпе- 
пие было принято в соответствии с 
решением Крымской конференции.

Естественно, что в редакцию «Нью- 
Йорк тайме» посыпались запросы а 
протесты возмущенных читателей про
тив допущенных извращений, и ре
дакция вынуждена была дать сле
дующее неуклюжее «раз’яснение»:

«1. Абзац, о котором идет речь, не 
содержится в тексте Потсдамского 
соглашения. 2. Этот аб'зап содержит
ся в сообщении для прессы, сделан
ном конференцией 2-го августа 1945' 
года и описывающем, как было дело. 
Указанный абзац использован в ка
честве вводной или об’яенительной 
фразы к тому, что было составлено 
для прессы».

Совершенно очевидно, что это 
«раз яспение» «Нью-Йорк тайме» ни
чего по существу не раз'яспяет. Оно 
лишь усугубляет прямой подлог, до
пущенный при воспроизведении Потс
дамского соглашения в газете. Всему 
миру известно, что Сообщение о Бер
линской конферепипии трех держав, 
скрепленное подписями глав этих 
держав, в том числе подписью прези
дента США Гарри Трумэна, и обнаро- 
доваинос 2-го августа 1945 года* 
представляет собой стройную систему 
важных согласованных решений глав 
правительств Соединенных Штатов* 
Советского Союза и Великобритании. 
Каждый пункт этих решений имеет 
важпое значение- Н в данном случае 
речь идет не о «вводной или об’яс- 
нительной фразе к тому, что было 
составлено для прессы», как ложно 
утверждает «Пью-Йорк тайме», а в 
принципиальном положении, устанав
ливающем. что решения, принятые в 
Потсдаме, находятся в соответствии с 
Крымскими решениями и имеют своей 
целью осуществление этих решений.

Таким образом, исказив текст Потс- 
•'ямского соглашения, опустив одно из 
важнейших положений этого согла
шения, «Нью-Йорк тайме» совершила 
прямой подлог. Попытка скрыть при
нятое в Потсдаме решение, от амери
канских читателей, исказить общеиз
вестный международный документ сви
детельствует лишь о явной слабости 
позиции тех, кто хотел бы сегодня 
похоронить и предать забвению этеа 

1 документ.



В Министерстве государственного
Грузинской ССР

контроля

Министерство государственного кон
троля Грузинской ССР произвело в ря
де районов республики ревизию работы 
уполномоченных Сельскохозяйственного 
банка СССР по привлечению, хранению 
и расходованию средств денежных не
делимых фондов колхозов, а также по 
использованию средств производствен
ного кредитования колхозов и выдаче 
ссуд на индивидуальное жилищное 
строительство.

Ревизией установлено, что уполномо
ченные Сельхозбанка СССР недостаточ
но занимались вопросами привлечения, 

, хранения и расходования средств де
нежных неделимых фондов колхозов, за
тягивали выдачи колхозам сумм со 
счетов капиталовложений, не осущест
вляли систематического контроля за 
правильным использованием средств 
производственного кредитования и ссуд 
на индивидуальное жилищное строи
тельство.

В результате этого имели место фак
ты невыполнения колхозами требования 
ст. 12 Устава сельскохозяйственной ар
тели об образовании денежных недели
мых фондов, случаи израсходования 
этих средств помимо банка, а также 
использования не по назначению как 
полученных из банка средств капитало
вложений, так » сумм производственно
го кредитования колхозов и ссуд на 
индивидуальное жилищное строитель
ство.

. 1  " !  ~ ' '  I  ! .  ' : '  > '

Уполномоченный Сельхозбанка СССР 
по Гурджаанскому району Мчедлиш-вн- 
ли И. И. в 1946 году не обеспечил ка
чественного выполнения плана привле
чения средств денежных неделимых 
фондов на счета капиталовложений.

Хотя по отчету, представленному 
уполномоченным в Грузинскую респуб
ликанскую контору Сельхозбанка Сою
за ССР, выполнение плана привлечения 
средств денежных неделимых фондов 
колхозов на счета в банке за 1946 год 
равно' 124,5 проц., но такое выполнение 
плана достигнуто совершением отдель
ными колхозами, с ведома Мчедлишви- 
лн И. И., фиктивных и дутых оборотов.

Так, по ряду колхозов одновременно 
оформлялись выдачи средств со счетов 
капиталовложений и восстановление тех 
же сумм, как поступления средств на 
счета неделимых фондов в банке.

Правления некоторых колхозов с ве
дома уполномоченного Сельхозбанка 
СССР зачисляли на счета капиталовло
жений в банке значительные суммы, 
которые в ближайшие дни без всякого 
основания возвращались тем же колхо
зам как «излишне» внесенные средства.

В продолжение лишь четвертого квар
тала 1946 года по проверенным 13 кол
хозам, установлены фиктивные и дутые 
обороты по привлечению денежных не
делимых фондов на сумму 757,1 тыс. 
руб., что составляет 30 проц. выполне
ния плана этого квартала.

Уполномоченный Сельхозбанка СССР 
практиковал незаконный метод привле
чения средств денежных неделимых 
фондов иа счета в банке путем отбира
ния у председателей правления колхо
зов подписанных бланков поручений на 
имя банка с незаполненным текстом. 
Впоследствии эти бланки уполномочен
ный сам заполнял и таким образом без 
ведома правлений колхозов перечислял 
суммы с текущих счетов на счета капи
таловложений.

Так, 9 марта 1946 года Мчедлишви- 
ли И. И. получил в колхозе «Цителн 
варскплави» села Уриатубани заранее 
подписанный председателем правления 
и счетоводом колхоза незаполненный 
бланк поручения, по которому спустя 
80 дней списал с текущего счета кол
хоза и забелил иа счет капиталовло
жений 13 'Кмс. руб.

В результате недостаточного контро
ля со стороны Мчедлишвили И. И., в 
1946 году по 44 колхозам этого райо
на не было привлечено средств недели
мых фондов на 1.004,6 тыс. руб., а на 
1 января 1947 года за 23 колхозами 
числились не внесенными на счета ка
питаловложений 610,1 тыс. руб.

Отдельные колхозы Гурд жааиск ото 
района, пользуясь недостаточным кон
тролем со стороны пункта уполномочен
ного Сельхозбанка СССР, расходовали 
полученные средства со счетов капита
ловложении не по назначению и наряду 
с этим производили расходование 
средств на капиталовложения из теку
щих поступлений, минуя банк, без от
ражения их в ряде случаев по счету 
капитальных затрат.

Из полученных 8 колхозами со сче
тов капиталовложений 340,6 тыс. руб., 
израсходовано не по назначению 261,7 
тыс. руб., а 21 колхоз этого района из
расходовал, минуя байк, 394,4 тыс. руб.

Мчедлишвили И. И. не довел до 
колхозов района спущенные Грузинской 
республиканской конторой Сельхозбан
ка СССР лимиты долгосрочного произ
водственного кредитования колхозов в 
сумме 130 тыс. руб., в результате чего 
эти кредиты вовсе не были освоены.

Краткосрочные кредиты в сумме 80 
тыс. руб. выданы колхозам с наруше
нием правил выдачи кредитов — без 
представления разовых заявок и налич
ными деньгами.

Приказом министра государственного 
контроля Грузинской С С Р—уполномо
ченный Сельхозбанка Союза ССР по 
Гурджаанскому району Мчедлишви
ли И. И. за безответственное отноше
ние к возложенным на него обязанно- 
стям^ искусственное завышение показа
телей выполнения плана, самовольное 
перечисление средств колхозов на сче
та капиталовложений, неосвоение средств 
по производственному кредитованию 
колхозов и нарушение правил выдачи 
этих кредитов—отстранен от занимае
мой должности.

II
Уполномоченный Сельхозбанка СССР 

по Болиисекому району Мерабишви- 
ли И. С. не обеспечил в достаточной 
мере проведение в жизнь постанов-тения 
С Н К  СССР от 22 сентября 1935 года 
N ° 2131, обязывающего Сельхозбанк до
биваться привлечения средств денеж
ных неделимых фондов колхозов на 
счета капиталовложений.

В продолжение 1946 года Мераби- 
швнли И. С не осуществлял системати
ческого контроля за соблюдением кол
хозами порядка образования, хранения 
и расходования средств денежных не
делимых фондов колхозов, поэтому не
которые колхозы Болнисского района 
не в ыпол н я ли требования ст. 12 Устава 
сельскохозяйственной артели, несвое
временно и неполностью отчисляли де
нежные средства на пополнение недели
мых фондов.

На 1 января 1947 года по Болнис- 
скому району оказались неянесеннымн 
на счета в банке средства денежных 
неделимых фондов колхозов в сумме 
905,8 тыс. руб.

В результате затягивания уполномо
ченным Мерабишвили И. С. выдачи из 
банка колхозам средств со счетов ка
питаловложений имело место расходо
вание колхозами средств денежных не
делимых фондов, минуя .банк, а в ряде 
случаев расходование этих средств не 
по назначению.

Так, колхозом им Парижской Ком
муны сел. Болш*с-Хачин были получе
ны со счета неделимых фондов и ис
пользованы не по назначению 200 тыс. 
руб.

Колхоз им. Кирова поселка Болниси 
в течение 1946 года израсходовал из 
средств денежных неделимых фондов, 
минуя банк. 146,8 тыс. руб., что состав
ляет 72 гтроц. суммы, подлежавшей 
внесению этим колхозом на счет неде
лимых фондов. Из этих 146,8 тыс. руб. 
незаконно были израсходованы на те
кущие производственные нужды этого 
колхоза 131,8 тыс. руб.

Уполномоченный Мерабишвили И. С. 
вместо того, чтобы принять меры к прев
ращению практики расходования кол
хозами средств неделимых фондов без 
внесения их в банк, впоследствии офор
млял суммы, израсходованные колхоза
ми помимо банка, как поступившие на 
счета неделимых фондов.

Мерабишвили И. С. не принял необ
ходимых мер к ликвидации дебиторской 
задолженности.

Несмотря на то, что в Болнисском 
районе по состоянию на 15 ноября 
1946 года было выявлено в колхозах 
дебиторской задолженности на 2.280,7 
тыс. руб., Мерабишвили И. С. не при
мял мер к ликвидации этой задолженно
сти. вследствие чего дебиторская за
долженность по некоторым колхозам 
на 1 января 1947 года вместо сниже
ния значительно увеличилась (колхозы: 
«Социализм»,- «Игда.м», им. Жданова 
и др;).

В  результате слабого контроля за 
правильностью использования получен
ных колхозами кредитов в Болнисском 
районе был случай расходования этих 
ссуд не по назначению (колхоз им. 
Орджоникидзе сел. Ратевани).

Мерабишвили И. С. не уделял долж
ного внимания и делу проверки пра
вильного использования выданных ссуд 
на индивидуальное жилищное строитель
ство.

Установлены случаи использования
полученных ссуд не на строительство 
и ли восстановление жилых домов, как 
это требуется постановлением Совнар
кома СССР от 21 сентября 1945 года, а 
на покупку готовых домов.

Министром государственного контро
ля Грузинской ССР уполномоченному
Сельхозбанка СССР по Болнисском у 
району Мерабишвили И. С. за слабое 
руководство де том образования, хране
ния и Расходования средств денежных 
неделимых фондов колхозов, затягива
ние выдачи колхозам сумм со счетов 
капиталовложений, неупорядочение вы
дачи колхозам долгосрочных ссуд, от
сутствие с его стороны контроля за 
использованием по назначению выдан
ных индивидуальных ссуд на жилищное 
строительство об’явлен выговор.

Мерабишвили И. С. предупрежден, 
что если он к 1 июня 1947 года не вы
правит обнаруженных в работе Болнис
ского пункта Сельхозбанка СССР на
рушений, в отношении его будут приня
ты более строгие меры взыскания.

II I
Уполномоченный Сельхозбанка Союза 

ССР по Цхакаевскому району Ло- 
мия Н. И. не обеспечил привлечения 
средств денежных неделимых фондов

колхозов на счета капиталовложений, в 
результате чего 29 колхозами из 46 на 
1̂  января 1947 года не были внесены 
956,1 тыс. руб., что составляет 30 проц. 
годового плана. *

В результате недостаточного контро
ля со стороны уполномоченного Сель
хозбанка СССР за привлечением средств 
денежных неделимых фондов на счета 
капиталовложений, колхозы в 1946 го
ду израсходовали помимо банка 1.007,6 
тыс. руб.

Ломия Н. И. выдачу долгосрочных 
кредитов колхозам производил не в 
соответствии с планом кредитования, 
утвержденным исполкомом районного 
Совета депутатов трудящихся.

16 колхозам района выдан кредит 
больше предусмотренного постановле
нием исполкома райсовета на 91,3 тыс. 
Руб., а 31 колхозу меньше предусмот
ренного тем же планом исполкома—на 
157,8 тыс. руб.

Уполномоченный Сельхозбанка СССР 
осуществлял недостаточный контроль 
за правильностью выдачи ссуд индиви
дуальным заемщикам на строительство 
и восстановление жилых домов, в ре
зультате чего 49 заемщикам выдай кре
дит в сумме 150 тыс. руб. без поста
новления исполкома райсовета.

Ломия Н. И .  не обеспечил взыскания 
сумм по просроченным обязательствам 
индивидуальных заемщиков, в резуль
тате чего эти обязательства, а также 
исполнительные листы на сумму 40,5 
тыс. руб., без всякого учета и контро
ля, начиная с 1945 года, находились 
у бывших инспекторов и судебных ис
полнителей.

Министром государственного контроля 
Грузинской ССР уполномоченному Сель
хозбанка Союза ССР по Цхакаевскому 
району Ломия Н. И. за недостаточный 
контроль за привлечением, хранением и 
расходованием средств денежных неде
лимых фондов колхозов, нарушение 
правил выдачи долгосрочных кредитов 
и незаконную выдачу ссуд индивиду
альным заемщикам об'явлеи выговор.

IV
Уполномоченный Сельхозбанка СССР 

по Абашскому району Кучухидзе В. С. 
не принимал необходимых мер к выпол
нению плана привлечения средств де
нежных неделимых фондов колхозов, в 
результате чего, вместо предусмотрен
ных планом 2.800 тыс. руб., было прив
лечено 2.548,3 тыс. руб., т. е. меньше 
на 251,7 тыс. руб.

Кучухидзе В. С. не принимал мер к 
прекращению расходования колхозами 
на месте средств неделимых фондов и 
использования их не по назначению 

В представленной в Грузинскую рес
публиканскую контору Сельхозбанка 
СССР сводке уполномоченный Сельхоз 
банка в сумме привлеченных денежных 
неделимых фондов на 1 января 1947 го
да неправильно показал 2.656,6 тыс. 
руб., вместо фактически привлеченных 
2.548,3 тыс. руб., т. е. больше на 108.3 
тыс. руб.

Несмотря на то, что при утверждении 
годовых отчетов за 1946 год, отчисле
ния от денежных доходов колхозов на 
пополнение неделимых фондов, для кол
хоза им. Цхакая Самикаоского сельсо
вета, вместо 15 проц. был утвержден в 
размере 37,2 проц., а для колхоза 
имени Орджоникидзе Суджунского 
сельсовета—22 проп., Кучухидзе В. С. 
не принял мер для устранения допу
щенных нарушений.

Уполномоченный Сельхозбанка не 
сказывал колхозам помощи в ликвида
ции дебиторской задолженности.

В результате слабой работы Кучу 
хидзе В. С .'и з  спущенного колхозам 
долгосрочного кредита В размере 150 
тыс. руб. к концу года остались неис
пользованными 41,5 тыс. руб.

Кучухидзе В. С. не соблюдал правил 
выдачи ссуд индивидуальным заемщи
кам на жилищное строительство и ссу
ды эти выдавал не в соответствии с 
об’емом выполненных работ, в резуль
тате чего оказались излишне выданны
ми ссуды на сумму 151*3 тыс. руб.

Уполномоченным Сельхозбанка неза
конно было_выдано на капитальный ре
монт строений 68,2 тыс. руб.

Министром государственного контро
ля Грузинской ССР уполномоченному 
Сельхозбанка СССР по Абашскому райо
ну Кучухидзе В. С. за непринятие мер 
к выполнению плана привлечения 
средств денежных неделимых фондов 
колхозов, несоблюдение правил выдачи 
колхозам долгосрочных кредитов и 
представление в вышестоящие органы

-

П У Т Я Х  К

Возвращение В. И. Ленина 
из эмиграции в Россию

16(3) апреля исполняется 30 лет со 
дня возвращения В. И. Ленина в Петро
град из эмиграции.

Владимир Ильич тяжко переживал 
свою оторванность от России, особенно, 
в годы империалистической войны, ког
да ослабели связи с Родиной. Но и вдали 
от России он ни на минуту ни мыслью, 
ни сердцем не отрывался от революци
онной борьбы, происходившей в России, 
изучал опыт первой русской револю
ции, опыт революционных движений на 
Западе. Огромное значение для рабочего 
класса всего мира имели теоретические 
труды Ле.нина, написанные в период 
эмиграции, в том числе гениальная его 
работа «Империализм, как высшая ста
дия капитализма», законченная в 1916 
году и вышедшая весной 1917 года. В 
этом труде, научно подытоживающем 
развитие капитализма за полвека. Ленин, 
определяя империализм, как умираю
щий капитализм, показал, что «импе
риализм есть канун социальной револю
ции пролетариата».

В начале 1917 года Ленин ясно ви
дел. что революционный кризис назре
вает. что империалистическая война с 
громадной быстротой приближает рево
люцию.

Февральская революция застала Вла
димира Ильича в Швейцарии, в эми
грантском центре— Женеве.

Первые известия о победе восстания 
в Петрограде дошли до Ленина в начале 
марта, и он тотчас же откликнулся на 
них рядом статей, которые назвал 
«Письма из далека». В этих статьях 
Владимир Ильич дал глубочайший гени
альный анализ происшедшей в России 
революции и с предельной четкостью 
наметил перспективы ее дальнейшего 
развития.

В статье «Первый этап первой рево
люции», напечатанной в «Правде» 3—  
4 апреля (21 и 22 марта) 1917 года, 
Ленин писал, обращаясь к большевист
ской партии и рабочему классу России:

«Рабочие! Вы проявили чудеса про
летарского. народного героизма в гра
жданской войне против царизма. Вы 
должны проявить чудеса пролетарской и 
общенародной организации, чтобы подго
товить свою победу во втором-этане ре
волюции».

Ленин опенил Временное правитель
ство. к да; правительство буржуазное, им
периалистическое. Совет рабочих и сол
датских депутатов Ленин охарактеризо
вал. как «зародыш рабочего правитель
ства. представитель интересов всех бед
нейших масс населения, т.-е. девяти де
сятых населения, добивающийся мира, 
хлеба, свободы».

С знаменитыми ленинскими «Письма
ми из далека», подготовлявшими партию 
и рабочий класс к пониманию того, что 
Советы «есть единственно возможная 
форма революционного правительства», 
перекликались статьи товарища Сталина, 
возвратившегося в революционный Пет
роград 25(12) марта 1917 года из ту- 
руханской ссылки.

На тоетий же день после возвраще
ния в Петроград товарищ Сталин поме
щает в «Правде» статью «0 Советах ра
бочих и солдатских депутатов», в кото
рой раз’ясняет. что для того, чтобы удер
жать завоёванные права, добить старые 
силы и двинуть русскую революцию 
дальше, необходимо укрепить тот вре
менный союз рабочих и солдат, который 
помог им разбить старую власть, еяе-
лать этот союз «сознательным и ппоч- 

неправильных сведений по привлечению | 1!ММ. длительным и устойчивым». Орга̂
нами же этого союза являются Советыденежных неделимых 

выговор.
фондов об'я в лен

Министерством государственного конт
роля Грузинской ССР предложено управ
ляющему Грузинской республиканской 
конторы Сельхозбанка СССР, уполномо
ченным Сельхозбанка СССР по обреви
зованным районам, а также председате
лям исполкомов Советов депутатов тру
дящихся этих районов принять меры по 
устранению выявленных ревизией нару
шений в деле привлечения-, хранении и 
расходования средств денежных недели
мых фондов, производственного креди
тования колхозов и выдачи индивиду
альным заемщикам ссуд на жилищное 
строительство.

В Д оме народного творчества
В  Грузии насчитывается до 1.600 

коллективов художественной само чея- 
тельности —  хоровые, драматические, 
хореографические кружки, ансамбли 
народных инструментов. духовые ор
кестры и джаз-ансамбли. Всесторонняя 
методическая помощь всем этим кол
лективам и составляет одну из основ
ных задач Дома народного творчества.

В 1946 году для обмена опытом 
работы Дом народного творчества 
провел два республиканских и три 
городских совещания руководителей 
самодеятельных кружков, клубных ра
ботников и активистов художественной 
самодеятельности. Неплохой формой 
обмена опытом явились и выступления 
в районах республики сильнейших кол
лективов

Дом народного творчества принял 
активное участие в организации и про
ведении в 1946 году республиканских 
смотров художественной самодеятель
ности учащихся и музыкальной и 
хореографической га-моаеятельности ра
бочих и служащих. В обоих смотрах 
участвовали 22 тысячи человек. Отли
чившийся на республиканском смотре 
хореографический коллектив Самтреста 
занял одно из первых мест на всесоюз
ном смотре.

Большую работу провели самодея
тельные художественные коллективы 
Грузии в дни, предшествовавшие вы
борам в Верховный Совет Грузинской
ССР.

В Доме народного творчества хра
нится до 2.000 собранных им народных 
песен и до 500 образцов словесного 
фольклора. В  прошлом году научная 
экспедиция под руководством профес
сора Ш. Асланишвили записала народ
ные песни сванов. В Гурии песенный 
материал собирала экспедиция, руково
димая директором Дома композитором

Г. Кокеладзе. Третья экспедиция запи
сывала словесный фольклор в Тианег- 
ском районе. В Тбилиси часто приез
жают народные певцы и музыканты. 
В Доме народного творчества их про
слушивают и записывают лучшие об
разцы их искусства.

Издавна славятся замечательные ра
боты грузинских кустарей— кавказские 
пояса, серебряные украшения, трубки, 
художественная вышивка, ковры, изде
лия из кости и дерева Сохранение и 
дальнейшее развитие этих старинных 
промыслов, создание новых кадров 
мастеров составляет задачу сущест
вующего при Доме народного творче
ства учебного комбината. Мастерами 
комбината был выткан ковер с изобра
жением товарища И: В. Сталина и
товарища Л. П. Берия, изготовлен 
специальный переплет (инк руста и и-я, че
канка) для текста обращения юбилей
ной сессии Верховного Совета Грузин- 
ской ССР к товарищу И. В. Сталину.

На состоявшейся в 1946 году все
союзной выставке самодеятельного ис
кусства в Москве были представлены 
экспонаты музея учебного комбината 
Дома народного творчества.

В нынешнем году мастера комбината 
приступили к изготовлению большой 
серебряной вазы, инкрустированного и 
украшенного чеканкой пкладня для 
портрета И В. Сталина, большого вы
шитого панно на тему: «Водружение
знамени Победы над рейхстагом».

В  Доме народного творчества нача
лась подготовка к Всесоюзной выстав
ке народного изобразительного (и 
прикладного) искусства посвяшенной 
30-летию Великой Октябрьской Социа
листической резьокщии На выставке 
будут собраны лучшие образцы народ
ного изобразительного искусства за 
30 лет.

Заключение колдгговоров 
на предприятиях Тбилиси
9 апреля пыл потяган коллектив

ный договоп па Тбилисском кожевен
ном заводе Л1 1.

В ходе колдоговорной кампании не
большой коллектив завода внес свытпе 
60 пенных предложений. Большая 
часть пх была одобрена п нашла от
ражение в принятом договоре.

Серьезные обязательства взяла' ад
министрация завода но дальнейшему 
улучшению культурно - бытового об
служивания коллектива. Будет от
пущено  ̂ 150 кубометров дров инвали
дам войны, оборудованы новые душе
вые и раздевалки, сооружены в пехах 
питьевые колонки, обеспечено снаб
жение рабочих спецодеждой, улучше
на работа столовой, подсобного хозяй
ства п т- д.

После утверждения коллективного
договора на общем собрании состоялось 
вручение завозу переходящего Крас
ного знамени Р.1ЮПС и Министерства 
легкой промышленности СССР, завое
ванного коллективом по итогам рабо
ты за февраль.

От имени ВП0ПС и Министерства
легкой промышленности СССР знамя
вручил представитель Пентрального
комитета союза рабочих кожевенной 
промышленности т- Мыльников. Он 
огласил приказ министра легкой про
мышленности СССР т. Лукина о при
суждении заводу Л1? 1 первой премии 
и награждении* значками «Отличник 
социалистического соревнования лег
кой промышленности» инженерно - 
технических работников и рабочих 
завода тт. Бабина. Нерсесова. Малоян, 
Ованесян, Вепхвадзе и Чаргеишвили.

рабочих и солдатских депутатов.

Памятних В. И. Ленину 
у Финляндского вокзала в Ленинграде

«Укрепить эти Советы, сделать их 
повсеместными, связать их между собой 
вл главе с центральным Советом рабо
чих и солдатских депутатов, как орга
ном революционной власти народа». —  
такую задачу, как важнейшую, ставил 
товарищ Сталин перед большевистской 
партией.

В другой статье— «Об условиях побе
ды русской революции», напечатанной 
в «Правде» 31(18) марта, товарищ 
Сталин характеризует Временное прави
тельство. как правительство, возникшее 
«пе на баррикадах, а возле баррикад», 
как «правительство, запуганное разма
хом революции и проникнутое империа
листическими тенденциями», указывает, 
как обуздать начинающуюся контррево
люцию, определяет условия, необходи
мые для победы русской революции.

С первых же минут, как пришла 
весть о февральской революции. Ленин 
начал торопиться с от'е.тдом в Россию, 
чтобы непосредственно участвовать в 
революционных событиях. Но вырваться 
из Швейцарии было нелегко, поскольку 
все пути в Россию находились под кон
тролем Англии, которая, ясно, ни за что 
бы не выпустила из Швейцарии такого 
непримиримого бориа против империали
стической войны, каким был Ленин. 
Не заинтересовано было в возвращении 
Ленина и правительство Гучкова— Ми
люкова. отдавпавшее себе отчет в огром
ном влиянии Ленина на массы.

При содействии деятелей пгвейпарско- 
Г'> рабочего движения Ленину п другим 
политическим эмигрантам удалось лишь 
месяц спустя после начала февраль
ской революции выехать в Россию.

По пути Ленин читал спутникам на
броски своих «Апрельских тезисов». 
Когда зашел разговор о национальном 
самоопределении. Владимир Ильич со
слался на труды товарища Сталина. Тог
да же. в поезде. Ильич говопил о необ
ходимости переименовать РСДРП в Рос
сийскую коммунистическую партию.

14(1) апреля утром Ленин со своими 
спутниками приехал в Стокгольм, где 
бЫл радушно встречен шведскими това
рищам и. В тот же день вечером, не за
держиваясь ни одного лишнего часа, 
Владимир Ил ьи ч  выехал в Россию.

Пересекая Финляндию, Ленин всю 
ночь беседовал в поезде с солдатами, рас
спрашивал их обо всем, рассказывал о 
том. кто такие большевики, какие за
дачи они ставят перед собой, сделал, 
как об этом вспоминает один из солдат, 
небольшое сообщение «о земле, свободе и 
окончании войны».

На станции Белоостров, куда поезд 
прибыл вечером 16(3) апреля. Ленина 
ожидали рабочие Сестрорецка и делега
ция петроградских рабочих вместе с 
товарищем Сталиным.

«Произошла волнующая встреча. —  
рассказывает возвращавшийся вместе с 
Владимиром Ильи чем из эмиграции тов. 
Миха Цхакая.— Ильич крепко обнял 
Сталина. Ильича подняли на руки... Со 
всех сторон раздавались приветственные 
возгласы»...

Отвечая на приветствия, Ленин про
изнес небольшую речь. Он говорил о 
том. что революция в России не завер
шена, что перед рабочим классом стоит 
зацача довести победоносную революцию 
до конпа.

В тот же день. 16(3) апреля. Ленин 
приехал в Петроград. Финляндский вок
зал. плошадь перед вокзалом и прилега
ющие улицы были заполнены тысячами 
рабочих, солдат и матросов.

Неописуемый восторг охватил массы, 
когда Ленин вышел из' вагона. Долго 
пе смолкающим «ура» встретили они 
своего любимого вождя. Владимир Ильич 
был глубоко взволнован. Рабочие подхва
тили его на руки и внесли в большой 
зал вокзала. Здесь лидеры меньшевиков 
начали было п р о и з н о с и т ь  «приветствен
ные» речи, в которых «выражали на
дежду». что Ленин найдет с ипчп «об
щий язык». Но Ленин не стал их слу
шать и вышел на плошадь. пе его ожи
дали рабочие, солдаты и матросы с зна- 
мелами и плакатами:

«Привет Ленину!».
Нач площадью гремело могучее «ура».
Ленину помогли взобраться на броне

вик. С броневика он произнес свою зна
менитую речь, в которой призывал мас
сы к борьбе за победу социалистиче
ской революпии.

«Да здравствует социалистическая ре
волюция!» —  так закончил Ленин свое 
первое, после долгих лет изгнания, вы
ступление перед петроградскими рабо
чими п солдатами.

С вокзала, сопровождаемый многоты
сячными колоннами трудящихся. Ленин 
на броневике направился в Нейтраль
ный Комитет большевистской партии.

Возвращение Ленина в Россию имело 
огромное значение для большевистской 
партии, для ррволюнии.

По приезде в Петроград Ленин немед
ленно развернул о г р о м н у ю  работу по 
подготовке масс к социалистической ре
волюции. Уже утром 17(1) апреля он 
выступил с докладом о войне п револю
ции на собрании большевиков, а вечером 
того же дня повторил тезисы своего до
клада на собрании большевиков, на ко
тором присутствовали и меньшевики.

Это были знаменитые «Аппельскпе 
тезисы», давшие паотип и рабочему 
классу я с н у ю  певолюппончую лпнпю 
перехода от* буржуазно-демократической 
реподюппи к певолюппи социалистиче
ской.

А. А Л ЕК С И Д З Е .

Лать чайным фабрикам 30,000 тонн чайного листа
На чайных плантациях начался сбор урожая

Начался сбор урожая на чайных
плантациях. . Уже собраны первые
тонны зеленого чайного листа- Кол
хозы Пхалтубского района сдали чай
ной фабрике 22.5 тонны листа. Не
сколько тонн листа собрано в Пулу-
кидзевеком районе- На плантапии 
вышли сборщицы Зугдидского и Галь- 
ского районов.

Такого раннего начала сбора зеле
ного чайного листа еше не было. Это 
результат не только благоприятной 
погоды, но. главным образом. —  хо
рошего ухода за почвой и кустами.

В этом году должно быть собрано
30.000 тонн чайного листа.

Вооруженные историческими реше
ниями Февральского Пленума ПК 
ВКП(б) колхозники Грузии с огром

ным воодушевлением ведут работы 
на чайных плантациях- Большинство 
чайных колхозов и совхозов образцо
во провело весь цикл работ по уходу 
за плантациями. Колхозники п рабо
чие совхозов хорошо разрыхлили
почву, внесли необходимое количе
ство минеральных удобрений, прорели 
подрезку и лечение кустов.

Образцове, выполнили задания по 
уходу за чайнымп плантациями колхо
зы имени Ленина селения Окуми Галь- 
ского района. «Ингири» Зугдидского
района. «Красный Октябрь» Батум
ского района, имени Ворошилова Ко- 
булетского района, имени Берия и 
имени Орджоникидзе Макарадзевекого' 
района и многие другие.

Новые посалки лимонов и апельсинов 
По телефону от нашего корреспондента

Колхоз имени Молотова Кобулетско- 
го района широко развернул работу 
по закладке новых лимонных и апель
синовых плантаций. Для новых пбса- 
док выделены лучшие участки. Кол
хозники выкорчевали кустарники, 
вырыли ямы. внесли удобрения. На 
склонах холмов разбиты террасы. 
Здесь будет посажено 1.200 саженцев 
лимонов.

Лучших показателей в соревнова
нии за образцовый уход и получение 
высоких урожаев цитрусовых доби
лась бригада тов. Ю. Коипелидзе. 
Цитрусовая плантация бригады нахо
дится в образцовом состоянии. Брига
да борется за то. чтобы собрать в 
нынешнем году до 40 тысяч лимоно».

Новые посадки на участке бригады 
произведены саженпамп лучших сор
тов лимонов. Бригада окружила все 
деревья, особенно новые насаждения, 
большой заботой.

Значительно расширяются плошали 
под питрусовыми насаждениями и в 
колхозе имени Ленина селения Квемо- 
Самела.

Сейчас на плантациях идет заклад
ка новых лпмонных и апельсиновых 
деревьев, почва для ‘ которых была 
подготовлена в прошлом году.

В колхозе на площади 1.5 .гектара 
закладывается питомник, где будут 
выращиваться саженцы лимонов и 
апельсинов.

П о  м а т е р и а л а м  „З а р и  В о с т о к а * 

,В КДСПСКОИ МТС НЕТ поряд ка»
Министерство сельского хозяйства 

Грузинской ССР сообщает, что факты, 
приведенные в корреспонденции «В 
Каспской МТС пет порядка», поме
шенной в «Заре Востока» от 20 мар
та 1947 года, полностью подтвердились.

Приказом министра сельского хо
зяйства тов. Алавидзе бригадир 
тракторной бригады Каспекой МТС 
Шакарашвилп п учетчик - заиравщик

бригады Балатозппгвили сняты с ра
боты и привлечены к судебной ответ
ственности. Псполняюшему обязанно
сти директора МТС Лобжаиидзе 
об'явлеи строгий выговор с последним 
предупреждением.

Вопрос о действиях председателя 
колхоза им. Кирова Шарипашвили 
поставлен на обсуждение общего со
брания колхозников.

Участки плантаций 
закреплены 

за колхозниками
От нашего корреспондента

Широко развернулось соревнование 
в честь 30-й годовщины Великого 
Октября в колхозе пмеяи' Махарадзе 
селения Леса Лапчхутского района.

Колхоз имени Махарадзе — много
отраслевое хозяйство. Он имеет посе
вы кукурузы, сои. плантации иптру- 
совых. тунга, посадки благородного 
лавра, бамбука. По основа благосо
стояния колхоза— чай.

Пайные плаптапии занимают в 
колхозе около 100 гектаров В п р о ш 
л о м  году колхоз собрал 91 тонну зе
леного чайного листа при плане 50. 
Отдельные колхозники добились еше
больших показателей. Стахановка 
Маро Джорбенадзе собрала с закреп
ленного за ней участка в 0.5 гектара 
2.500 килограммов чайного листа. 
Пату Пкония с такого же участка —  
2.400 килограммов.

Сейчас колхозники соревнуются за 
то. чтобы получить в нынешнем году 
ре менее 170 тонн зеленого чайного 
листа.

Ворьба за высокий урожай нача
лась еше осенью п р о ш л о г о  года. Пе
рекопка почвы чайных плантаппй. 
внесение удобрений, формовка, первое 
мотыжение и лечение кустов закон
чены в срок.

В прошлом году колхозники проя
вили пенную инициативу, подхвачен
ную затем всеми чаеводами района-

Правление артели оформило за
крепление участков за отдельными 
колхозниками по специальным актам. 
В актах указывался размер участка, 
перечислялись работы, которые не
обходимо произвести, и количество
чайного листа, подлежащее сдаче. 
Таким образом между колхозниками 
была распределена вся плошадь чай
ных плантаций-

Б сбору зеленого чайпого листа 
колхоз приступит 20 апреля. Правле
ние артели выработало график сбора.

Правление колхоза пересмотрело 
нормы сбора чайного листа. В прош
лом году каждая сборшида должна 
была собрать в день от 15 до 20 ки
лограммов чайного листа, а в этом 
году — от 20 до 25 килограммов.



Иностранная печать о сессии 
Совета Министров Иностранных Дел

В течение месяца внимание мировой 
общественности и печати приковано к 
заседаниям Совета Министров Ино
странных Дел, происходящим в Мос
кве.

Как известно, крупнейшие газеты и 
радио компании многих стран направи
ли в Москву своих представителей, 
многие ид которых пользуются доста
точно широкой известностью. Еже
дневно нрупнейпгие радиостанции мира 
на многих языках передают сообщения 
о ходе подготовки мирных договоров с 
Германией и Австрией. Ежедневно в 
Лондоне, Нью-Йорке, Париже я  других 
столицах влиятельнейшие газеты пуб
ликуют статьи, сообщения собствен
ных корреспондентов и другие мате
риалы, посвященные сессия Совета Ми
нистров.

Этот интерес к сессии понятен. В 
Москве решаются сейчас крупнейшие 
проблемы послевоенного устройства 
«|гра. Тем более необходимо об’ектив- 
вое и серьезное освещение всего того, 
что происходит за круглым столом 
Совета Министров.

К сожалению, об’екгпвпость и серь
езность не по вкусу ряду зарубежных 
органов печати, пытающихся сформи
ровать общественное мнение. Уже до 
начала сессии Совета Министров мн'г- 
гочислеиные пессимисты из лагеря 
противников международного сотрудни
чества на все голоса кричали о неиа- 
бежном «провале» сессии. Сейчас они 
используют каждый с их точки зрения 
подходящий момент для того, чтобы 
еше и еще раз высказать свои мрач
ные прогнозы.

1азета «Нью-Йорк геральд триб юн» 
в номере от 0 апреля заранее успока
ивает своих читателей, что*«не будет 
никакой трагедии, если конференции 
не удастся достичь важного соглаше
ния». Вместе с тем газета требует в 
случае провала конференпин «пересмо
треть основы политики в отношении 
советского вопроса. Греко - турецкая 
программа, по мнению газеты, являет
ся одним из указаний того, насколько 
далеко продвинулся подобный пере
смотр».

Газете «Нью-Йорк геральд трибюп» 
вторит московский корреспондент ан
глийской «Ньюс кроникл». который, 
сообщая об обсуждении вопросов поль
ско-германской Гранины, заявляет, что 
«большая и глубокой пропасть разде
ляет позиции русских, англичан и аме
риканцев как в этом, так и в других 
вопросах».

Не отстает в этом отношении и мос
ковский корреспондент парижского 
радио— комментатор Клод Вильдье. но 
мнению которого «Московская конфе
ренция остановилась на мертвой точ
ке».

В общем хоре голосов мировой печа
ти не маю и других утверждений, 
стремящихся помочь мировому обще-* 
ственному мнению оп’ективтго разо
браться в ходе сессии. Так поступают 
обозреватели некототых парижских га
зет и в частности Пьер Параф в «Па- 
ризьен либере». Комментируя позицию 
Французского представителя по вопро
су о польско-германской гранигпе. Пьер 
Параф пишет: «Наши польские и со
ветские союзник и понесли слишком 
много потерь для того, чтобы им мож
но было отказать в возмещении».

9 апреля многие лондонские газеты 
.'.аярили о преодолении «тупика» нп 
сессии Повета Министров Иностранных 
Дел. Причем та же самая «Ньюс крп- 
пикл» на этот раз утверждает, иго 
«Молотов кладет коиеп тупику».

Многие обозреватели предпочитают 
идти по ложному пути в п о и с к а х  о б ’- 

ясчения стоящих перед сессией труд
ностей. пытаясь взваливать на Совет
ский Союз ответственность за неустра- 
неняые разногласия.

Лондонская «Таймс» в номере от 7 
вг.реля пишет: «Опасность заключает
ся в том, что Молотов, возможно, 
не сознает, что позиция, занятая Мар
шаллом и Вовином в вопросе о реиара- 
ииях, на этот раз не такова., чтобы 
они могли позволить себе уступить. 
Какой-то копромисс... вполне был бы 
возможен, если бы Россия отказалась 
от своего требования по поводу немед
ленного получения репараций из теку
щей германской продукции, но не рань
те».

Итак, Маршалл и Бевин не могут 
позволить себе уступить, отказаться 
* е  от своих законных требований 
должен именно СССР,

Как бы обобщая свою тгознпию, 
«Таймс» далее пишет: «Неизбежно,
что величайшие из всех усилия долж
ны исходить от Молотова». На такой
основе устранить разногласия, разу
меется. нет никакой .возможности. Да 
это, очевидно, не интересует эти ор
ганы печати.

В таком же тоне рассуждает и га
зета «Манчестер гардиен», которая
2 апреля заявляла: «Трудно предста
вить себе, каким образом без замет
ного изменения в позиции русских
можно будет избежать тгровяла»-.

Рекорды твердолобой безапелляцион
ности побивает, конечно, консерватив
ная «Дейли телеграф знд морнииг
ноет», которая 9 апреля высказывает
ся в таком духе: «Пока Россия дей
ствует таким самовольным и нетерпи
мым образом, туник неизбежен».

Не имея достаточно убедительных 
поводов, чтобы доказать «неправоту» 
или «неуступчивость» делегатов Со
ветского Союза, реакционные органы 
печати идут на прямой шантаж, угро
жая открытым и сознательным срывом 
Конференпии. Типичным примером по
добных выступлений является статья, 
опубликованная 9 апреля в газете 
«Вашингтон пост». Газета заявляет, 
что «дальнейшее пребывание Маршалла 
в Европе не приносит пользы. Лич- 
несть Маршалла слишком пенна для 
тоге, чтобы он изнурял себя бесплод
ными разговорами». Об'явив далее ‘«о 
провале Московского Совещания», «Ва
шингтон пост» без обиняков призывает 
США возглавить западных союзников в 
деле осуществления план» восстанов
ления Западной Европы.

Знакомые мотивы! Провал сессия 
подобным господам был бы гораздо бо
лее по вкусу/ чем ее успешное завер
шение.

В своих попытках запугать «неус
тупчивых* представителей, некоторые 
корреспонденты уже не раз об’являли 
о намерении некоторых делегаций по
кинуть Москву, не добиваясь каких- 
либо позитивных результатов. Так, 
специальный корреспондевт француз
ской газеты «Комба» сообщил, что 
англичане уже заказали себе епепиаль- 
яый поезд на 13 аггреля, а американ
цы собирются даже покинуть Москву 
12 апреля. Правда, в последние дни 
сроки Формирования специальных по
ездов несколько отложены. Находящий
ся в Москве корреспондент газеты 
«Ганди диспетч» заявил на-днях. что 
Конференция «прервется» 23 апреля».

Надо ли говорить, что все эти по
туги и попытки запугивания— тщетны!

Твердая позиция Советского Союза 
в ряде вопросов сочетается с большой 
конструктивной работой, направленной 
к успешному завершению Московской 
сессии Совета Министров.

В своем интервью американскому 
журналисту Иоганнесу Стилу В. М. 
Молотов заявил: «Желательно, чтобы 
Московская конференция принесла ма
ксимум пользы нашему общему делу, 
но это зависит не только от Советской 
делегации. Во всяком случае Советская 
делегация сделает нее от нее завися
щее. чтобы конференция дала благие 
р е зу л ь та т . '■

Эту позицию советского правитель
ства не могут не отметить об’ективнъге 
наблюдатели. Представитель Француз
ского агентства АФП Жан ПТампеятуа, 
анализируя обсуждение в Совете Ми
нистров проблемы отношений между 
Временным Центральным правитель
ством Германии и землями, питает: «Это 
обсуждение выявило явно примири
тельную позицию советского представи
теля. Он сделал некоторое число до
вольно существенных и обнадеживаю
щих с точки зрения будущего усту
пок... Это. разумеется, обусловлено же
ланием, чтобы другие приблизились к 
советской точке зрения на политиче
ское единство Германии».

То же агентство дает .довольно вы
разительную характеристику уступок, 
которые время от времени делают Мар
шалл или Бевин.

Сообщая о предложении Маршалла по 
вопросу о выплате репараций из те
кущего производства Гермягаии. кор
респондент АФП пишет: «Но условия, 
относящиеся к этому предложению, бы
ли настолько многочисленны и слож
ны, что потребовали бы долгого и 
тщательного изучения экспертами это
го вопроса и оттянули бы решение на 
неопределенный срок». (ТАСС).

П О Л О Ж ЕН И Е В  ИНДИИ
ЛОНДОН, 13 апреля. (ТАСС). Агент

ство Рейтер передает т  Дели ^  „  
результате возобновившихся волнений 
в пяти важных индийских городах—
Калькутте, Амритсаре, Дели, Агре и 
Пешаваре введено ограничение движе
ния. По улипам городов патрулируют 
войска и полиция.

В  Агре в результате столкновений 
между индусами и мусульманами 10 
апреля было убито 3 и ранено 7 че
ловек. В Калькутте за один день было 
арестовано 565 человек. В Пешаваре 
полиция применила слезоточивые газы 
и дубинки для разгона демонгтрапив, 
организованной Мусульманской лигой.

а г е н т с т в о  р е й т е р  о  П О Л О Ж ЕН И И  в  П О РТУГАЛИ И
ЛОНДОН. 13 апреля. (ТАСС). Агент- | селения дубинками. Сообщают о том 

ство Рейтер сообщает из Лиссабона о 
том. что в связи с волнениями, вы
званными забастовкой, офицерам пор
тугальской армии дан приказ вер
нуться в казармы. Несколько тысяч 
рабочих доков и верфей в Лиссабоне 
бастуют уже более двух недель. Име
ются определенные признаки расши
рения забастовки. К бастующим при
соединились рабочие ряда заводов.

В рабочих кварталах, продолжает 
агентство, вооруженная полиция пат
рулирует улицы, рассеивая толпы еа-

что произведены многочисленные 
аресты. Железнодорожные станции во
круг Лиссабона охраняются. Забастовка 
начала расширяться после ареста деле
гации представителей бастующих— ра
бочих самой большой португальской 
верфи. Считают, что к бастующим при
соединится большая часть рабочих.

В заключение агентство отмечает, 
что недавно на аэродроме Синтра 
неизвестными пыли вывезены из 
строя несколько военных самолетов.

Операции греческих 
правительственных войск 

против партизан
АФПНЫ, 12 апреля. ПАСС). По 

мере продвижения правительственных 
войск в глубь горных районов Цен
тральной Греции, сопротивление пар
тизан возрастает. Вчера бои происхо
дили в районе Мепово— Калабака — 
Гревена.

На преос-конференпии в греческом 
генеральном штабе бригадный генерал 
Манидакис сказал, что партизаны ук
лоняются от крупных боев. Пн утьер- 
ждал. что правительственным войскам 
удалось окружить между реками Ахе- 
лоос и Мегдова район в четыре тыся
чи кв. километров, где находится по- 
лее двух тысяч партизан. На этом 
участке против партизан действуют 
регулярные войска численностью в 
15 тыс- человек. По словам Маниза- 
киса, до сих пор убито 32 партизана 
и взято в плен 17. Манидакис приз
нал. что надежды на то. что партиза
ны будут сдаваться в плен, не оправ
дались. Он подтвердил, что некоторые 
правительственные части снабжаются 
с воздуха с помощью парашютов и 
что авиация принимает активное уча
стие в боевых операциях против пар
тизан. Манидакис подтвердил, что 
штаб командующего греческой демо
кратической армией генерала Маркоса 
находится за пределами района, ок
руженного правительственными войска- 

( ми.
Сообщения со- всех конпов Гпепии 

свидетельствуют об активизации пар
тизан во всех районах, не охвачен
ных главными операпиями, особенно 
в Эгейской Македонии. Фракии и на 
Южном Пелопоннесе. В районах Флори
на и Ссрры (Македония) партизаны 
заняли несколько селений. В Лаколии 
партизаны атаковали правительствен
ные войска в 10 километрах от горо
да Спарта. Вчера отряд из 350 пар
тизан атаковал селение Рапсани на 
южных склонах горы Олимп. В ре
зультате ожесточенного боя партиза
ны были оттеснены высадившимся с 
моря десантом, но им удалось захва
тить склад с обмундированием и продо
вольствием.

Нарушение греческими 
судами албанских 

территориальных вод
ТПРАНА. 12 апреля. (ТАОС). Как 

передает албанское телеграфное агент
ство, за последнее время греческие 

^суда четырежды нарушали южные 
албанские территориальные воды, под
ходя на близкое расстояние к албан
ским берегам.

2 апреля греческая моторная лодка 
проникла в албанские территориаль
ные воды примерно на один километр 
в секторе Вивар—Саранде. Лодка на
ходилась в албанских водах в тече
ние получаса, а затем удалилась в 
греческие воды. В тот же день, около 
13 часов, эта же лодка в сопровож
дении другой моторной лодки и судна 
под греческим флагом проникли в 
албанские территориальные воды в 
том же районе и находились там око
ло часа, после чего удалились в на
правлении острова Корфу.

, 3 апреля моторная лодка вновь на
рушила албанские территориальные 
воды, подойдя на 80— 100 метров к 
албанскому берегу в секторе Ксамила 
—  Вивар. 4 апреля моторная лотка 
проникла в албанские воды в райо
не Оаранде —  Конисполь и прошла от 
мыса Стили до устья Вивар.

ВЫСТУПЛЕНИЯ СЕНАТОРОВ ПЕППЕРА И ДЖОНСОНА

Высылка французского 
корреспондента из Греции

БЕЛГРАД. 13 апреля. (ТАСС). В 
Белград приехал корреспондент газе
ты «Юманите» Жермен Ригаль, из
гнанный из Грепии за отправляемые 
им сообщения о положении в этой 
стране. В беседе с корреспондентом 
ТАНЮГ Риталь рассказал, что после 
вступления на престол короля Павла 

| он послал своей газете короткую 
биографию нового короля. В биогра
фии указывалось, что престолонаслед
ник Павел во время диктатуры Ме- 

* таксаса был почетным председателем 
оргапизапии греческой фашистской 
молодежи. Его жена, нынетпяя коро
лева. является дочерью брауншвейг
ского герцога и Виктории Прусской. 
До выхода в 1938 году замуж она 
жила в Германии и состояла членом 
Союза гитлеровской молодежи. Ее два 
брата во время войны были офицера
ми войск СС и один из них по сей 
день скрывается в лесах Южной Гер
мании как член- подпольной наци
стской организапии.

А М ЕРИ К А Н С К И Й  ЗА ЕМ  КИ ТАЮ
ШАНХАЙ. 11 апреля. (ТАСС). Га

зета «Взньвэйбао» сообщает, что в 
экономических кругах Нанкина рас
пространяются слухи, что американ
ское правительство решило предоста

вить Китаю заем в размере одного 
миллиарда американских долларов. В 
этот заем не включаются кредиты, ас
сигнованные экспортно-импортным бан
ком.

Б ЕЗРА БО Т И Ц А  В  ЯПОНИИ
ТОКИО. 13 апреля. (ТАСС). Как 

сообщает агентство «Киодо пусин», 
по официальным данпым, число без
работных в районе Токио достигает

500 тысяч человек, т. е. составляет 
примерно десять процентов общей 
численности населения этого райрна.

Вмешательство 
американцев 

в гражданскую войну 
в Парагвае

МОНТЕВИДЕО. 14 апреля. (ТАОГГ). 
Газета «Диарио популар» опубликова
ла 1 1 апреля сообщение специального 
корреспондента из города Паосадас 
(аргентинский город на парагвайской 
границе), в котором говорится о пря
мом вмешательстве членов американ
ской военной миссии во внутренние 
дела и гражданскую войну в Парагвае. 
В сообщении говорится: Из Асунсиона 
стало известно, что в парагвайскую 
столицу прибыли четыре двухмотор
ных самолета Соединенных Штатов и 
что ожидается прибытие трех военных 
самолетов того же происхождения. 
Кроме того, сообщают, что самолеты 
парагвайского правительства, управ
ляемые летчиками американской во
енной миссии в Парагвае, бомбили
Консепсион. При этом было поврежде
но здание духовного утилита «Сале- 
сианос». Сообщается также, что гла
ва американской миссии полковник 
Дональд Пирсон руководит осуще
ствлением плана Мориниго против
революционеров.

ВАШИНГТОН. 12 апреля. (ТАОС). 
Член сената США от штата Флорида 
Пеппер выступил 10 апреля в сенате 
с большой речью против законопроек
та о вмешательстве Соединенных 
Штатов во внутренние дела Греппи и 
Турции. Пеппер энергично призывал 
Соединенные Штаты к поискам луч
шего взаимопонимания с Советским 
Союзом. Пеппер в своей речи требо
вал. чтобы Соединенные Штаты * пе
редали греко-турецкую проблему в ор
ганизацию Об’едпненных наппй. Он 
заявил, что никто не имеет права 
предполагать, что какой-лпбо член 
Совета Безопасности наложит вето на 
любой аспект ситуации. «Давайте 
честно и в соответствии г  правилами 
справедливости решим проблемы, яв
ляющиеся предметом споров, включая 
Черноморские проливы, уравняем права 
на доступ к нефти на Среднем 
Востоке и затем посмотрим, предот
вратит ли какой-либо постоянный 
член принятие эффективной акции 
Советом Безопасности во исполнение 
его обязательства по сохранению ми
ра». Пеппер высказал предположение, 
что Соединенные Штаты не должны 
полагать, будто бы они являются 
единственным членом организапии 
Об’едпненных наппй, который верит 
в мир, любит демократию и т. д.

Подчеркивая необходимость сотруд
ничества между США и СССР. Пеп
пер заявил, что отношения с Советским 
Союзом не могут улучшиться, если 
«Соединенные Штаты примут на себя в 
отношении Черноморских проливов роль 
старых западно-европейских держав, 
кардинальным принципом которых яв
лялось держать Россию запертой в Чер
ном море и не допускать ее к Средизем
ному морю п Среднему Востоку».

Пеппер заявил далее, что никакая 
страна не вторгается на турепкую 
территорию и что никакой коммуни
стической угрозы не существует. От
мечая. что доминирующими державами 
в конвенции в Монтре являлись Ан
глия и Франпия, он заявил, что за
падно-европейские державы «исполь
зовали Турцию в качестве бастиона 
против России». Пеппер сказал далее, 
что на Потсдамской конференпии Ан
глия и Соединенные Штаты согласи
лись поддержать пересмотр конвен
ции в Монтре и сделать уступки Со
ветскому Союзу.

Теперешние предложения об оказа
нии помощи Турпии, продолжал Пеп
пер, возникли пе вследствие какой- 
либо новой угрозы со стороны Совет
ского Союза, но вследствие того, что 
Англия известила Турцию п  том. что 
она. Англия, не может или не жела
ет более оплачивать основную часть 
расходов по содержанию турецкой ар
мии. Отмечая, что Соединенные Шта
ты предлагают принять на себя эти 
расходы. Пеппер заявил, что. если бы 
даже ситуация в Турпии угрожала 
миру, этот вопрос должен был быть 
передан на рассмотрение организации 
Об’едипенных наций.

Пеппер далее* отметил, что террито
рия Советского Союза сейчас является 
меньшей, чем территория России 
перед первой мировой войной. В то 
же время «Соединенные Штаты про
двинулись, на тысячу миль дальше от 
своей земли, чем Советский Союз». Пеп
пер подчеркнул, что Советский Союз 
после всех жертв, которые он принес в 
войне, сильно нуждается в мире- Он 
предостерег, что конфликт между Сое
диненными Штатами и Советским Сою
зом будет расширяться и усиливаться, 
если конгресс одобрит предложение 
Трумэна.

Отметив рост в США народной оп
позиции к стоящему на рассмотрении 
законопроекту, несмотря на «жест в 
сторону организации Об'единенных 
наций» со стороны сенатской комис
сии по иностранным делам, Пеппер 
заявил, что американский народ глу
боко обеспокоен предложением отречь
ся от организации Об'единенных на
ций.

«Вы не можете,— продолжал Пеп
пер,—задержать распространение идей 
путем применения орудий, штыков и 
даже атомных бомб. Всех богатств 
Америки будет недостаточно, чтобы 
сдержать волнующиеся силы народа, 
только небольшая часть которых яв
ляется коммунистами, и которые протя
гивают руки—некоторые слепо, неко
торые безумно, некоторые в отчаянии 
и многие вследствие ложного руко

водства— к лестнипе надежды, по кото
рой они хотят уйти от своих бед
ствий. Только через организацию 
Об’единенных наций, через мудрое' ру
ководство. планирование, разумное и 
искреннее сотрудничество при напря
жении всех наших сил можем мы в 
действительности создать во всем ми
ре условия, при которых демократия 
может надеяться на то, чтобы вы
жить».

Указывая, что принятие грето - ту
рецкой программы, «несомненно, по
ставило бы США на путь империи», 
Пеппер заявил, что американское 
стремление к империи будет не более 
успешным, чем все предыдущие по
пытки. Пеппер предостерег, что про
грамма Трумэна содержит в себе не
предвиденные трудности, и отметил, 
что даже некоторые сторонники этой 
программы выразили опасения по по
воду того, что эта программа может 
повести к войве.

После Пеппера в сенате- выступил 
сенатор-демократ от штата Колорадо 
Джонсон, который настаивал на одоб
рении его поправки к законопроекту, 
согласно которой действие законопро
екта не распространяется на Турцию. 
Американский народ, страдая от тя
желых налогов, проливал свою кровь 
и тратил богатства во время войны, в 
то время как Турция спекулировала, 
—  заявил Джонсон.—В сущности мы 
прямо сказали организапии Об’еди- 
ненньгх напий: мы решили, что Чер
номорские проливы должны оставать
ся в турецких руках... Кто просил 
нас об этом?— Турки и англичане».

Касаясь роли Турпии в войне, 
Джонсон заявил, что Турпия присое
динилась к союзникам только тогда, 
когда стало очевидным, что Германия 
проиграла эту войну. Он отметил, что 
Турпия продолжала после этого эконо
мические и дипломатические отноше
ния с Японией и что германская 
шпионская система в Турции была 
просто передана японцам». Касаясь 
просьбы Трумэна о том, чтобы Соеди
ненные Штаты заменили германское 
военное снаряжение в Турции. Джон
сон сказал, что, повилимому, Турпия 
считала, что нацисты выиграют вой
ну, так как «приспосабливала турец
кое военное снаряжение к нацистской 
продукции».

Джонсон заявил далее, что невоз
можно изобразить Турцию, как иду
щую по пути к демократии, «даже 
когда государственный ‘ департамент 
благосклонно одобряет грубую, резкую 
и безжалостную диктатуру, которая 
управляет этой страной. Сенат дол
жен быть более реалистичным. Воен
ная помощь турецкому правительству 
означает помощь фашистской военной 
диктатуре».

Общественный смотр 
столовых и магазинов, .

ВЦСПС, Министерстве торговли Ф  
Министерство здравоохранения СССР 
проводят общественный смотр столовых 
и магазинов. Общественный смотр дол
жен быть проведен на предприятиях 
торговля и общественного питания 
всех городов, районных центров, рабо
чих поселков, а также совхозов и 
МТС.

Для организапии и руководства смот
ром в Грузинской ССР создана рес
публиканская комиссия в составе упол
номоченного ВЦ С П С  по Грузинской 
ССР тов. Георгадзе, заместителя ми
нистра торговли тов. Кучухидзе, заме
стителя министра здравоохранения тов. 
Фрянгуляйа н главного государствен-» 
ного инспектора по торговле то®. Кик- 
нал эе.

16 апреля в клубе работников гое-а 
торговли созывается общегородское со
вещание председателей центральных* 
республиканских и фабрично-заводских 
комитетов профсоюзов, руководителей 
органов' здравоохранения, Гостортн- 
спекции, Горторготдела. Тбилтрестоб- 
пита. торгующих организаций, орсое "по 
вопросам проведения смотра.

В  смотре, кроме представителей 
профсоюзных организаций, ортаиов Ми
нистерства торговли и Министерства 
здравоохранения и общественных кон
тролеров, должен принять широкое 
участие профсоюзный актив. Централь
ным и республиканским комитетам 
профсоюзов указано на необходимость 
широко вовлечь в проведение смотра 
фабрично-заводскую и местную ч печать, 
освещать в ней опыт работы лучших 
предприятий торговли и общественной» 
питания, выявлять недочеты отстаю
щих, добиваться устранения этих недо
четов.

В  города и населенные пункты Грузи* 
командируются работники Управления 
уполномоченного ВЦ СПС по Грузин
ской ССР, Министерств»а торговли н 
Министерства здравоохранения для ока
зания помощи местным городским смо
тровым комиссиям.

Ш ВЕД С КА Я  ГА ЗЕТ А  ОБ А М ЕРИ К А Н С К И Х  ВО Й С КА Х  
В  ИТАЛИИ

СТОКГОЛЬМ, 12 апреля. (ТАСС). 
Газета «Дагенс нюхетер» опублико
вала сегодня следующее сообщение 
своего корреспондента:

«Американские офиперы и солдаты, 
которые согласно плану демобилиза
ции с некоторых пор ждут отправки 
из Италии в США, 11 апреля полу
чили приказание прекратить подго

товку к отправке, а вместо этого быть 
готовыми остаться в Италии на не
определенное время».

«В этой связи,—продолжает кор
респондент,—следует обратить внима
ние на тот факт, что Италия начала 
служить транзитным пунктом для пе
реброски военного имущества, которое, 
согласно плану Трумэна, должно по
ступить из США в Грепию и Турцию».

П  О Г О Р  О - Л  У
•  Т РА М В А Й Н О - Т Р О Л Л ЕЙ Б У С Н О Е  

У П Р А В Л Е Н И Е  приступило к капиталь
ному ремонту трамвайных путей на ули
це Шаумяна. Работы намечено закончить 
к 1 мая.

В  конце апреля начнется капитальный 
ремонт трамвайных путей на улицах 
5 декабря. Челюскинцев, Советской и 
Магнитогорской.

•  В М А ГА З И Н А Х  Г Л А В К О Н Д И Т Е 
РА  значительно расширен ассортимент 
товаров, В продажу поступило 50 сортов 
конфет, шоколада, печенья, пряников, 
тортов. В  1-<м квартале местные фабри
ке выпустили около 70 тонн кондитер
ских изделий. Из Москвы, Ленинграда 
Баку и Нальчика завезено свыше 300 
тонн.

•  Р Е С П У Б Л И К А Н С К О Е  У П Р А В Л Е 
Н И Е  сберегательных касс отправило в 
райоды. Грузинской ССР для вручения 
подписчикам облигации , Займа Восста
новления и Развития Народного Хозяй
ства СССР на сумму 585 миллионов руб-* 
лей. -

П РО ГР А М М А  П Е Р Е Д А Ч  • 
ГР У ЗИ Н С К О ГО  Р А Д И О К О М И Т ЕТ А

на 15 апреля 
Пе радиостанция на волне 1.154 метре 
и по городской трансляционной сети

ОЧ. 15— литера тури»» передач*. Стихи В .  М аяков
ского.

По радиостанциям на волнах 1.154 н 
49,59 метра и по городской 

трансляционной сети 
17.20—  кояоерт оперной музыки. 17 40—передана 

ляя школьников. 18.20— концерт опереточной иг- 
зы*и 19,1.5— симфонический концерт оркестр* Гру»- 
р  а диск омит ата. 20.15-ггКОНцерт грузинской м узы кж  
20.45—  беседа «На первом месте». 21.05—  концерт. 
?1 .20— литературная передача. 23.00 —  выступление 
джаз-оркестра Грузрадивкомитета. ______________________ ■—иечм* '
Сегодня в театрах и кино

Г  ос опера «Риголетто»; театр ям. Руетавели —  
«Великий государь»: театр ям. Марджанишвили—  
«Человек я он?», в помещении армянского театр* 
— «Ханума»: театр нм. Грибоедова— «Тартюф»: т р у  
аянекя# Т Ю З — «Зимняя сказка»: русский Т Ю З  —
«Снежная королева»: театр м узком елм  ЗакН О —
«Роз-М ар*»; театр еаякультуры — -«Из-за чести»; 
Большой зал консерватория— ансамбль карталяяо- 
кякетинской яесяи я  пляски п/р М . Тархнмпвилл; 
зимний театр Грузфялармоиия —  гастроля Касте язю 
(Рига).

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : мм. Руставели — -«Во яма
жизни»; «Амярани»— «В о  ямя жизни»; «Тбилиси» - 
«Прелипок»: «Спартак» —  «Тринадцать»: «Комсомо
ле” »— «Крылатый маляр*: ям- 2Й комиссаров— «Б е 
леет ггврус одинокий»: «Колхозники.— «Пепо».

•♦♦♦ » Ф 9 Ф Ф » 9 Ф » » » > Ф Ф Ф » > » » » 4 Я
И. в. ответственного оеваиторя

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  В  городском парткабинете юс. Л . Кептовелк 

Т К  К П (б ) Грузии сегодня, в 7 часов вечера, для 
группы докладчиков Т К  и райкомов ТО  Л К С М  Гру
зии состоится лекция Б . Ж генти на тему: «Как  
использовать художественную литературу в  лек
ционной пропаганде». 16 апреля, в  8 часов вечерк, 
состоится лекция для интеллигенции главного т »  
жеиера Самгорводстроя Д . Дзгушия на тему: «Сам- 
горская оросительная система».

*  Сегодня, в 6 часов вечера, в зале парткабинета 
Молотовского райкома Т О  К П (б ) Грузии (улипа 
Хетагурова, 2) состоится лекция лектора т. Ониаяя 
на груз. яз. на тему: ^Апрельские тёзисы Ленина».

*  16 апреля, в 8 часов вечера, в Доме сани
тарной культуры (ул Ш ерозия, 1) состоится лекция 
проф. Аидгуладзе В . А. на русск. яз. на тему: 
«Сыпной тиф я  борьба с ним». После лекции— кино.

ГР У З . ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Большой концертный зал

(Грибоедовская, 8)
15 апреля
Ансамбль карталингнк я хетинсгой 
песни и пляски п/р засл. деят. 

искусств М. Тархнишвили
16 апреля
Джазоркестр Грузииокой филармо

нии п/р и при участии 
Джано Багратионн 

Концертный зал им. Руставели
16 апреля
Лауреат Всесоюзного конкурса игу. 

зыкантов-исполвителей 
Виктор Мержанов

17 апреля
Сонатный вечер 

Г. Сванидзе и Ш. Шанидзе
при участии Т. Бахтадзе 

Зал эстрады 
(Плехановский пр., 123)

15, 16, 17 апреля
Г а с т р о л и  

Кастелло (Рига) 
Художественная фантастика 

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются.

О Т Д ЕЛ  Н А РО Д Н О ГО  
О Б Р А З О В А Н И Я  И С П О Л КО М А  
Т БИ Л И С С КО ГО  ГО РО Д С КО ГО  

С О ВЕТА  Д ЕП У Т А Т О В  
Т РУ Д Я Щ И Х С Я  

об’являет, что лица, желающие 
сдавать экзамены на аттестат зре
лости экстерном, подают об этом 
заявление не позднее 20 мая с. г. 
на имя заведующего отделом на
родного образования исполкома 
Тбилисского городского Совета де

путатов трудящихся 
К  заявлению должны быть при

ложены:
а) автобиография, б) свидетель

ство о рождении, в) свидетельство 
тли справка об образовании и 
г) две фотокарточки.

К  экзаменам на аттестат зрело
сти в порядке экстерната допуска
ются лица старше 18 лет не обу
чавшиеся в средней школе или 
незакончившие ее, но желающие 
получить среднее образование и 
право на поступление в высшие 
учебные заведения.

Экстерны держат экзамены с 
2 июня с. г.

Прием заявлений и выдача спра
вок с 5 час. до 8 час. вечера.

Адрес: г. Тбилиси, улица Совнар
кома, 2, канцелярия 1-й мужской 
средней школы.

Отдел народного образования 
исполкома Тбилисского город
ского Совета депутатов трудя
щихся.

У П Р А В Л Е Н И Е  М И Л И Ц И И  ГОР. 
Т БИ Л И С И  М И Н И С Т ЕР С Т В А  

В Н У Т Р Е Н Н И Х  Д ЕЛ  
ГР У З И Н С К О Й  ССР 

об* являет, что с 15 апреля п о  

15 июня 1947 г., Госавтоинспекцяя 
У М  гор. Тбилиси производит за
мену старых госномерных знаков 
на все автомашины, автоприцепы н 
мотоциклы на знаки нового образца.

Номерные злаки нового образца 
будут выдаваться взамен старых 
только на' ходовые, технически' |; 
исправные автомотомашины.

Руководители автохозяйств и 
владельцы автомотомапгин для за
мены номерных знаков обязаны 
представить в Госавтоянсгтекципо:

1) справку о ведомственной при
надлежности и адрес учреждения 
и гаража автомашины;

2) технический паспорт автома
шины;-

3) квитанцию отделения Госбанка 
об оплате сборов за номерные зна
ки на каждую автомашину— 15 руб., 
на мотоцикл и автоприцеп— 10 руб.

На всех автомашинах обязатель
но должны быть кронштейны для 
прикрепления переднего и заднего 
номерного знака и стопфонари.

По истечении указанного срока 
замены госномерных знаков езда 
автомашин и мотоциклов с номер
ными знаками старого образца 
будет запоет еиа.

Начальник Госзвтоинспекции У М  
гор. Тбилиси

подполковник Салибегашвилн.

Л . Г. Мамамгявришвилн с детьми и зветавт  в 
смерти жены Тамары Багратлвны Микелалзе-
Мамемтавритвнлн. Гражд. паних. ежелн.. в  7 и- 
веч., на кв.— ул Баркова. 23. Вынос 17 апреля. 

■ 6 час. веч., на кладбище в Ваке.

М . Л . М икелаязе с  семьей извещает о смерти 
дочери Тамары Багратовны Микеладзе* 

Мамамтавришвили.

А . П. Чахавэ с дочерьми извещает о смерти 
мужа и отца Виктора Ивановича Чахава. Вынос 
15 апреля, в 6 часов вечера, из кв.— Водовов- 

иая ул.. 14, на Кукийское кладбище.

Сотрудники Министерства местной промышлен
ности Г С С Р  извещают о смерти Михаил* Ива
новича Гордезяаки. Гражд. паних. ежеан., а 
7 часов вечера, на кв.— ул. Ах. Церетели, 3/5. 

Вынос 17 апреля, в 5 часов вечера, на 
Кукийское кладбище.

Коллектив Тбилисского инструментального за
вода Министерства местной промышленности 

.Г С С Р  навешает о смерти Михаила Ивановича 
________   Гордезианм.

Дирекция я коллектив завода им. 2в комиссаров 
извещают о смерти Михаила Ивановича Горле-
знаки. Вынос 17 апреля, в 5 часов вечера, из 
кв.— ул. Ак. Церетели. 3/5, на Кукийское 

клалбише.

Издательство 3-22-63. Прием об явлений—3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии—3-16-70. Техническая часть—3-11-28. *

Ти р е* 70.000. Типографии «Зар я Востока* им. А . • . М •о волам ооляграфн* м мал ара Совете М инистров Грузинской ССР. (  УЭОКИГ


